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■ El anuncio es para “fortalecer su movimiento’’, dice el titular del GDF

■ Afirma que sigue vigente el pacto de un candidato único de izquierda para 2012

■ Aconseja tomar decisiones a mediados de 2011, para ‘‘evitar conflictos’’

■ 7 y 32GABRIELA ROMERO, ALMA E. MUÑOZ Y VÍCTOR BALLINAS

■ 16PATRICIA MUÑOZ RÍOS

■ 7 a 13

Esparza llama a
electricistas en
resistencia a
‘‘no liquidarse’’
■ El gobierno volverá a
engañar con finiquitos y
bonos, alerta el dirigente 

■ Intensificará el SME
movilizaciones para
salvaguardar derechos       

■ Anaya: el PT, listo para impulsar a AMLO hacia la Presidencia

Ningún acuerdo
rompió López
Obrador: Ebrard

■ 38VÍCTOR BALLINAS

Acusan a Alonso
Lujambio de
alterar informe
de la ONU
■ Monreal: recortó temas
educativos ‘‘incómodos’’;
demanda que comparezca 

Aumentan 15%
las muertes 
de menores en
vacaciones  
■ La mayoría de accidentes
son prevenibles, señala 
el director del Cenapra   

■ 36ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

Alonso Reyes:
la izquierda 
se desvió en
Zacatecas 
■ En Durango y 
Veracruz se escalan los
conflictos electorales

■ Marcha la alianza que
apoya a Aispuro; insisten
en recuento voto por voto   

■ El PRI pide a Yunes
recapacitar; “tenemos 100
mil sufragios de ventaja”    

El gobernador Eugenio Hernández reprochó al presidente Felipe Calderón que la Comisión Nacional del Agua no le informara que las presas de la entidad
estaban a tope. El director de ese organismo, José Luis Luege, arguyó que había ‘‘dificultades políticas’’ en la toma de decisiones por intereses de agricul-
tores de la región. Autoridades de México y Estados Unidos anunciaron el cierre del puente fronterizo Juárez-Lincoln (en la imagen), entre los dos Laredos,
por el aumento en el caudal del río Bravo, que alcanzó 11.5 metros de altura. En Nuevo León, al tiempo que Gobernación emitió la declaratoria de emer-
gencia en 12 municipios más, la Secretaría de Educación estatal informó que mil 77 escuelas están dañadas ■ Foto Ap

■ 2 a 5
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Román Torres, nuevo administrador del IFE 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 18 

Por designación del consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, el contador 
Román Torres Huato será el nuevo administrador del organismo. La propuesta de Valdés fue aprobada por 
unanimidad en el consejo general del organismo; el nuevo funcionario ocupará la titularidad de la dirección 
ejecutiva de Administración luego de la renuncia de Fernando Santos Madrigal. Torres Huato tiene maestría en 
dirección de empresas y amplia experiencia profesional como administrador de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal, cargo que ocupó de 2001 a la fecha. La propuesta presentada por Valdés pasó sin 
objeción de los consejeros electorales y hace válida la designación de quien también fue director de Finanzas del 
Instituto Electoral del Distrito Federal, así como coordinador de asesores del Fovissste. 

 
 
 
 
 

Tv Azteca podría evitar ser sancionada 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 13 

El mensaje del Partido Acción Nacional (PAN) transmitido por un canal de Televisión Azteca el sábado anterior, 
en la víspera de la jornada electoral en 14 entidades, sí pudo haberse difundido en repetidoras locales de esa 
empresa, en regiones en las que se celebraron comicios, de acuerdo con la investigación preliminar que sobre el 
particular realiza el Instituto Federal Electoral (IFE). Ese hecho constituiría una irregularidad, en el contexto de la 
queja presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que señaló que la referida difusión violó la 
regla que prohíbe la propaganda proselitista en los tres días previos a la jornada electoral. 

Sin embargo, fuentes del IFE reconocieron que aun cuando se compruebe la falta, podría no haber responsables de 
la misma porque, en principio, el promocional forma parte de la programación ordinaria de las prerrogativas de 
los partidos políticos (y por ello el PAN queda fuera de sanción). A su vez, el concesionario argumentaría que el 
catálogo de transmisión, aprobado en abril pasado por el propio IFE, acepta que en determinados casos y 
entidades técnicamente es imposible bloquear las repetidoras. 

Es decir, si el mensaje en cuestión se transmitió en el Distrito Federal, también se repitió automáticamente en 
otras entidades en donde hubo elecciones, como Chihuahua o Oaxaca. El avance en la indagatoria para determinar 
lo que sucedió el sábado, en torno al mensaje panista, contradice la versión original difundida en el IFE en el 
sentido que el promocional sólo se vio en la capital del país. 
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Avanza el conteo de votos en Chiapas 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 31 

Tuxtla Gutiérrez, Chis. El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) concluirá este viernes el 
conteo de votos en Chiapas. El organismo ha entregado 116 constancias de mayoría en igual número de municipios 
y en 23 de los 24 distritos. En sesión permanente, el IEPC dio a conocer que el cómputo avanza de acuerdo con lo 
previsto. Hasta ayer el IEPC no había recibido reportes de conflictos en los consejos electorales municipales y 
distritales. 

 
 
 
 

En Veracruz hubo elección de Estado: AN 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 10 

Un día después de que se inició el cómputo oficial de las elecciones en Veracruz, la dirigencia nacional del PAN 
denunció que el gobernador Fidel Herrera y su partido, el PRI, pretenden conseguir una mayoría que no 
obtuvieron en los comicios mediante la anulación de votos, relleno de urnas y alteración de actas, con la 
protección de las policías estatal y municipales. 

En un comunicado, resaltó que ha sido casi imposible que los representantes del PAN actúen en defensa de la 
voluntad ciudadana, por la presión e intimidación que la policía ejerce en su contra. 

Tras reiterar que en Veracruz se cometió un gran fraude electoral que lastima la vida democrática de México, 
insistió en que emprenderá acciones legales para hacer respetar la voluntad popular y para que se sancione a los 
responsables de las ilegalidades registradas. 

Según el PAN, en Veracruz hubo una elección de Estado en la que se gastaron cientos de millones de pesos de 
recursos públicos para financiar a los candidatos del PRI. 
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El priísmo gana al PAN Boca del Río 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES Y CIRO PÉREZ SILVA 
Corresponsal y enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 9 

Veracruz, Ver., 8 de julio. El Instituto Electoral Veracruzano (IEV) confirmó ayer el triunfo del PRI en Boca del 
Río, bastión panista, y al cierre de esta edición seguía la disputa por el puerto de Veracruz, ya que la diferencia 
entre los candidatos del tricolor y del PAN era –de acuerdo con actas– de 304 sufragios, que por representar 
menos de uno por ciento del total de boletas marcadas obligó al recuento voto por voto para definir al ganador. 

Mientras tanto, en conferencia de prensa el abanderado priísta, Javier Duarte, anunció que una vez concluido el 
cómputo de los 30 consejos distritales y con el recuento acta por acta obtuvo una diferencia de 84 mil 575 votos 
respecto del panista Miguel Ángel Yunes, lo que confirma mi triunfo. 

Aun cuando continúan los trabajos del IEV para oficializar esta información, el priísta destacó que en su calidad de 
candidato ganador se compromete a encabezar un gobierno de resultados y llamó a sus contendientes a trabajar 
en la construcción del futuro que reclaman los ciudadanos. 

De confirmarse estas cifras Duarte tendría 43.32 por ciento de los votos, mientras que su adversario panista 
alcanzaría 40.69. 

Yunes informó que este domingo encabezará una marcha en el puerto para defender nuestro triunfo, ya que, 
insistió, las actas en nuestro poder nos dan más de dos puntos de ventaja. Vamos a actuar de manera responsable, 
sin violencia, pero vamos a defender los votos. 

El dirigente del sector popular del PRI, Emilio Gamboa, pidió a Yunes que le dé el voto de confianza a las 
instituciones y que respete el voto mayoritario de los veracruzanos. Así es la democracia. Parece que cuando 
pierden por uno, dos o tres puntos protestan. Se les olvida que ellos ganaron con menos de un punto la 
Presidencia. 

Durante el conteo oficial tuvieron lugar una serie de confrontaciones en diversos municipios, entre otros 
Tezonapa. El primer cómputo daba a los candidatos de las alianzas PRD-PT-Convergencia y PRI-PVEM-PRV, 
César Sánchez García y Adanery Medina, respectivamente, 7 mil 584 votos a cada uno, pero tras el recuento en el 
IEV le fue reconocido el triunfo al perredista por 172 votos más y se le entregó su constancia de mayoría. 

Por cuanto a las disputadas elecciones a presidente municipal en Veracruz y Boca del Río, el conteo final reconoció 
el triunfo del tricolor en el puerto por mil 300 votos sobre el abanderado panista, mientras que en Boca del Río, 
gobernado por el PAN en los pasados cuatro trienios, le fue reconocido al PRI por mil 198 votos de diferencia. 

(Con información de Luz María Rivera, especial para La Jornada) 
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Con una marcha, PAN, PRD y Convergencia inician la defensa de Aispuro Torres 

Festejan Nava, Ortega y Walton que en Durango se exija contar 
voto por voto 

Exigen al gobernador y al PRI que no se empeñen en mantener el triunfo de Herrera Caldera 

SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 12 

Durango, Dgo., 8 de julio. Voto por voto, casilla por casilla, exigieron simpatizantes de la coalición Durango nos 
une, integrada por PAN, PRD y Convergencia, durante una marcha efectuada este jueves, al dar inicio a acciones 
en defensa del voto en favor de su candidato a gobernador, José Aispuro Torres. El presidente del blanquiazul, 
César Nava, respaldo y festejó la consigna. En la movilización participaron, además de Nava, los presidentes del 
PRD, Jesús Ortega, y de Convergencia, César Walton, así como Manuel Camacho Solís, coordinador del Diálogo 
por la Reconstrucción de México (Dia), quienes exigieron al gobernador Ismael Hernández Deras y a la dirigente 
del PRI, Beatriz Paredes, que modifiquen su actitud y no se empeñen en mantener el triunfo de su abanderado a la 
gubernatura, Jorge Herrera Caldera. Minutos antes de que comenzara la marcha denominada En defensa del voto, 
organizada por Durango nos une, Jesús Ortega dijo que si Hernández Deras quiere bienestar y tranquilidad para 
los duranguenses, que no se obstine en violentar la Constitución. Nosotros vamos a hacer toda las tareas que la ley 
nos faculte para pelear voto por voto, hasta que Aispuro sea declarado ganador, advirtió. 

Nava señaló que el PAN siempre ha defendido las victorias, por lo que sus coaligados no solicitan ni negocian 
nada, sólo exigen respeto a la decisión ciudadana del 4 de julio pasado. Sí le entramos (con el PRI) a un acuerdo y 
al diálogo, pero no si hay agravios y violación de la ley; nunca (habrá) un acuerdo sobre la voluntad de los 
duranguenses, sostuvo. Los dirigentes partidistas se sumaron a la marcha en defensa del voto, en la cual miles de 
personas –algunas versiones mencionaron más de 20 mil y otras 30 mil—, caminaron por la avenida principal que 
cruza el centro de la ciudad de Durango. Mientras la descubierta llegaba a la plancha de la plaza Cuarto 
Centenario, la retaguardia iniciaba el recorrido de más de dos kilómetros, en la que se dijo fue la concentración 
más grande de las fuerzas de oposición al PRI en la historia de la entidad. 

Durante el recorrido, los simpatizantes de la coalición gritaron voto por voto, casilla por casilla, mientras Nava, 
Ortega, Aispuro Torres, Camacho Solís, Walton y el ex secretario de Turismo federal, Rodolfo Elizondo Torres, 
marchaban tomados por los brazos y festejaban las consignas. Durante el mitin celebrado tras la marcha, Nava 
invitó a los seguidores de la coalición a que asistan el domingo a los cómputos distritales, fuera de los comités 
electorales, para cuidar los votos. Aispuro Torres manifestó que la lucha en defensa del voto terminará cuando las 
autoridades electorales reconozcan el triunfo que los duranguenses le dieron en las urnas. Si se empeñan en 
quitarnos lo que nos corresponde, vamos a darle seguimiento legal, no vamos a desmayar en esta lucha, señaló. 

En tanto, este jueves los 21 perredistas oriundos de la ciudad de México detenidos en esta capital, acusados por 
robo de urnas, permanecieron en prisión. El procurador Daniel García Leal negó que se haya torturado a los 
aprehendidos y que les sembraran armas. 
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Persisten los enfrentamientos entre los simpatizantes partidistas en Oaxaca 

Entregarán en Tlaxcala la constancia de mayoría a Mariano 
González Zarur 
DE LOS CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 13 

Tlaxcala terminó ayer de contar los votos emitidos el domingo pasado y el Consejo General del Instituto Electoral 
confirmó el triunfo de Mariano González Zarur, con una ventaja de ocho por ciento de los sufragios, por lo que este 
viernes el priísta recibirá su constancia de mayoría. 

El mapa electoral tlaxcalteca se volvió a pintar de rojo y verde con el triunfo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en la gubernatura, en el Congreso local, donde será mayoría, y en casi la mitad de los 60 
municipios del estado, con base en el cómputo de la jornada comicial del 4 de julio. 

El PRI obtuvo el triunfo en 10 de los 19 distritos electorales y en 29 de los 60 municipios. 

Como segunda fuerza electoral quedó el Partido Acción Nacional (PAN) con sus victorias en ocho distritos y en 
nueve municipios; el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es el gran perdedor de los comicios locales, pues 
apenas ganó 11 alcaldías y una diputación uninominal. 

El PRI compitió coligado con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la elección para diputados locales 
y el PAN se alió con el Partido Nueva Alianza (Panal). Luego de cuatro días de silencio, la candidata a la 
gubernatura de la alianza Por el progreso de Tlaxcala (PAN-Panal), Adriana Dávila Fernández, dijo que no 
impugnará la elección, con lo cual tácitamente aceptó el triunfo de su adversario, pero continuó con sus 
señalamientos de que hubo fraude electoral, sin presentar pruebas de sus dichos. 

Acompañada por la senadora con licencia perredista Minerva Hernández Ramos, y los líderes estatales de PAN y 
PRD, Benjamín Ávila Márquez y Luis Roberto Macías Laylle, respectivamente, sostuvo que quienes estuvieron en 
su campaña y finalmente apoyaron a González Zarur, tendrán que asumirlo en su conciencia y afirmó que con el 
triunfo del PRI se demostró que son rateros, pero no tontos. 

En Oaxaca, continúan las peleas entre priístas y perredistas, luego que la tarde de ayer una gresca entre militantes 
dejó al menos tres lesionados en el consejo municipal electoral de San Pedro Pochutla, región de la Costa. 

El secretario del consejo estatal del PRD, Raymundo Carmona, informó que la agresión fue iniciada por los 
priístas, encabezados por el alcalde José Manuel Ricárdez, quien llegó violentamente a la sede del órgano electoral 
para reventar el cómputo ante la ventaja de 150 votos del candidato opositor. 

Al concluir el conteo de sufragios, 13 consejos distritales dieron el triunfo a los candidatos a diputados locales de la 
coalición Unidos por la paz y el progreso (PRD, PT y Convergencia), y seis a la alianza PRI-PVEM. 
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El Instituto Electoral Estatal (IEE) de Oaxaca decidió, además, suspender y trasladar a la capital del estado los 
trabajos de los consejos distritales de Santo Domingo Tehuantepec, Putla de Guerrero, Ciudad de Tlaxiaco, San 
Juan Bautista Tuxtepec, Juchitán de Zaragoza y Matías Romero Avendaño, debido a las inconformidades 
presentadas tanto por el PRI y la coalición Unidos por la paz y el progreso. 

Respecto a los ayuntamientos, el IEE determinó suspender el recuento de votos en los consejos municipales de 
Juchitán de Zaragoza y Zimatlán de Álvarez, con los que ya suman nueve en los que no hay contabilidad. 

Los otros siete son los de San Francisco Ixhuatán, Santa María Petapa, Santiago Laollaga, Pinotepa de Don Luis, 
San Pedro Ixcatlán, Huautla de Jiménez y Santa Catarina Juquila. 

En Quintana Roo, luego del cómputo oficial, el PRI se quedó con 12 distritos electorales; de esos uno le 
corresponde al PVEM y otro al Panal. La oposición ganó tres, lo que le asegura al tricolor otra vez la mayoría del 
Congreso estatal. 

El PRI perdió el distrito de Othón P. Blanco, en la zona rural de Chetumal y Cancún, que ganó el PRD; el otro fue 
en Isla Mujeres, que obtuvo el PAN. 

En Puebla concluyó el cómputo de ayuntamientos y fueron entregadas las constancias de mayoría a los candidatos 
vencedores. Quedan pendientes el conteo en 17 consejos municipales, donde se presentaron anomalías. 

Respecto a la elección de diputados en 25 de los 26 Distritos Electorales se han entregado constancias de mayoría, 
pero en el distrito 26, con cabecera en Xicotepec de Juárez hay recuento de votos. 

Respecto a Chiapas, en el distrito de Tenejapa y los municipios de La Trinitaria y Simojovel aún no concluyen el 
cómputo final de la elección de diputados y alcaldes. En estos lugares los candidatos pidieron la apertura de 
paquetes electorales para hacer de nuevo el conteo de sufragios. De los diputados por la vía uninominal, la alianza 
PRD, PAN, Convergencia, Panal y Social Demócrata tuvieron 14 de 24 diputaciones; el PRI, cinco; el PVEM, dos y 
la Alianza PRI-PVEM, otras dos. 

De los 118 municipios, la alianza PAN-PRD-Convergencia-Social Demócrata se quedaron con 53, el tricolor 38, el 
PVEM 15, la alianza PRI–PVEM dos, el PT seis y el Partido Social Demócrata dos. 

Durante este día concluyó el cómputo en el resto de los municipios y 24 distritos electorales que conforman la 
entidad. 

La Jornada de Oriente, Octavio Vélez, Agustín Samario, Hugo Martoccia y Ángeles Mariscal, corresponsales 
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En San Lázaro, el PRI rinde homenaje al asesinado candidato a gobernador 

Egidio Torre promete aplicar el plan político de su hermano en 
Tamaulipas 

Dialogaremos para asegurar la supervivencia y viabilidad de México, dice Francisco Rojas 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 11 

En homenaje luctuoso a Rodolfo Torre Cantú, candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas asesinado el 28 
de junio anterior, el coordinador del grupo parlamentario del ese partido en la Cámara de Diputados, Francisco 
Rojas Gutiérrez, hizo un llamado a la unidad. El legislador aseveró que seguirán dialogando con las demás fuerzas 
políticas para contribuir a un cambio de estrategia que nos permita superar las condiciones que propician la 
vigencia del crimen organizado, y recobrar la tranquilidad y seguridad pérdidas. La ceremonia tuvo lugar en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro y además de los legisladores asistieron los familiares cercanos de Rodolfo Torre. 
En entrevista posterior, la presidenta del PRI, Beatriz Paredes Rangel, confió en que haya un comportamiento a la 
altura de las circunstancias del partido en el poder (el PAN) y de su dirigente nacional, César Nava, porque la 
campaña de descalificaciones que han utilizado como estrategia le ha hecho mucho daño al ambiente político 
mexicano y a la democracia. 

La diputada se mostró convencida de que México tiene fortaleza frente a la inseguridad, pero nuestra exigencia 
fundamental es el esclarecimiento de la muerte de Rodolfo Torre y de quienes estaban con él cuando ocurrió el 
ataque contra su caravana, el pasado 28 de junio. Al preguntarle si le guardan rencor al presidente del República, 
Felipe Calderón, por no haber estado con ellos en ese momento difícil para el PRI, Paredes Rangel respondió: 
¿Usted cree que es oportuno hablar ahorita de rencor? Yo creo que lo oportuno es encontrar soluciones, no seguir 
polarizando al país. Durante el homenaje, Francisco Rojas resaltó que los 237 diputados priístas están 
comprometidos en no cejar para exigir al gobierno federal que despliegue todos los recursos de investigación y 
procuración de justicia de que dispone, a efecto de que no quepan dudas ni impere la impunidad acerca del 
asesinato de Rodolfo Torre. Sostuvo que continuarán dialogando con las demás fuerzas políticas con el propósito 
de “asegurar la supervivencia y la viabilidad de México como nación civilizada, en paz y apegada al estado de 
derecho, no a un Estado autoritario, no a un Estado policial y nunca un Estado delincuencial y sin ley… Tenemos 
que recuperar la paz y la tranquilidad social”. Manifestó que el principal homenaje a Torre Cantú, en estas horas 
de duelo, será la unidad frente a todos los que atacan y ponen en peligro nuestra supervivencia como nación desde 
adentro y desde afuera; los que la atacan desde la delincuencia y los que la atacan desde la negligencia o la 
desviación de los verdaderos objetivos de un gobierno. A su vez, el virtual gobernador electo de Tamaulipas, Egidio 
Torre Cantú, se comprometió a que durante su mandato instrumentará el proyecto político, económico y social 
construido por su hermano para la entidad. Ese propósito no se perderá, porque es un ideal y un proyecto 
contruido con la participación activa de cientos de miles de tamaulipecos convocados por la presencia de un 
hombre generoso, de un hombre bueno, indicó. De manera sorpresiva, durante la ceremonia luctuosa llegó a la 
Cámara de Diputados la esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala, para buscar un acercamiento 
con la familia de Rodolfo Torre Cantú. Al concluir el homenaje, Margarita Zavala logró comunicarse con la viuda 
del candidato asesinado y sus hijas. 



 
VIERNES 09 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
8 

La coalición integrada por PRI, PVEM y Panal analiza impugnar los comicios 

El priísta Vizcarra Calderón acepta su derrota ante López 
Valdez en Sinaloa 

Abogados de la alianza PAN, PRD, PT y Convergencia estudian la defensa de los distritos 8 y 20 

ROBERTO GARDUÑO 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 10 

Culiacán, Sin., 8 de julio. Ante la firme tendencia en el recuento de votos para gobernador, que otorga más de 
cinco puntos de ventaja a Mario López Valdez, así como el cómputo de actas en los 24 distritos electorales para 
determinar alcaldes y diputados ganadores, el PRI reconoció su derrota en Sinaloa. Jesús Vizcarra Calderón, 
candidato del PRI a la gubernatura, ordenó pagar inserciones de plana completa en diarios locales para aceptar 
que perdió la elección. En su mensaje, el priísta agradeció a los ciudadanos su participación en la jornada 
electoral, hizo un reconocimiento a su equipo de campaña –a pesar de los señalamientos del maltrato que les 
infligía– y ponderó que si bien las obras materiales satisfacen necesidades de la población, la transformación de 
actitudes hacen aflorar los valores humanos con la consecuente mejora de los niveles de vida. Además, hizo un 
llamado a los ciudadanos para participar activamente con nuestras autoridades constituidas, para ayudarlas a 
construir en armonía, anteponiendo siempre a todos los intereses nuestro amor por nuestra tierra, que es el hogar 
de nuestros hijos, por Sinaloa. A pesar de la convocatoria de Vizcarra, la coalición integrada por PRI, PVEM y 
Panal amenazó con iniciar la integración de un expediente con las anomalías que se presenten en el conteo 
distrital de votos con el propósito de impugnar los resultados que se harán oficiales el próximo domingo, cuando el 
Consejo Estatal Electoral entregue la constancia de mayoría a López Valdez. 

Luis Cárdenas Fonseca, representante de la coalición que encabeza el PRI, sostuvo: Nosotros lo que queremos es 
la legalidad; (que) es atributo de toda democracia. Si la mayoría de la población sufragó en favor de López Valdez, 
también se manifestó un voto de castigo contra la denuncia histórica que hace del PRI, por lo menos en Sinaloa, 
un partido tocado por las denuncias de trampa y alquimia electoral. No obstante que fue señalado como principal 
responsable de la derrota vizcarrista, Florentino Castro –quien coordinó la campaña del abanderado oficialista– 
será designado nuevo presidente del PRI con la encomienda de organizar el partido para reconquistar el poder 
gubernamental dentro de seis años. En tanto, en el Congreso estatal se suspendió la sesión por falta de quórum. El 
número de asistentes no fue suficiente por la ausencia de los priístas. La oposición acusó a los diputados del 
tricolor de sabotear el trabajo legislativo, porque pretenden evitar que se someta a debate el resultado de los 
comicios del domingo pasado. Al recinto llegaron 19 diputados e hicieron falta dos para completar el quórum. Sin 
embargo, los priístas no aguardaron los 10 minutos que debían permanecer en el recinto para que el presidente del 
órgano decretara la suspensión. 

Por otra parte, la coalición integrada por PAN, PRD, PT y Convergencia tiene cuatro días para hacer alguna 
impugnación y sus abogados ya analizan la pertinencia de proceder en los distritos 8, de Angostura, y 20, de 
Mazatlán, así como en las alcaldías de Cosalá y Concordia, sostuvo Francisco Solano Urías, dirigente estatal del 
blanquiazul.  
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Dijo que analizarán si hay elementos para presentar la impugnación, pero esperarán que el cuerpo jurídico 
termine el examen de las actas de escrutinio. Aun así, ahora que el PRI tiene la mayoría de diputaciones de la 
próxima legislatura, los partidos de oposición apuestan a una verdadera separación de poderes. Yo espero que esta 
legislatura sea independiente del Ejecutivo, apuntó Solano Urías. Además, convocó a los empresarios que 
apoyaron a Jesús Vizcarra a sumarse al proyecto ganador. Yo espero que los empresarios entiendan el mensaje de 
los ciudadanos y se sumen al proyecto de Sinaloa. 

 

 

El petista Ricardo Monreal y el perredista Salomón Jara respaldan el destape 

El PT, listo para que AMLO sea su candidato a la Presidencia: 
Anaya 
 
ALMA E. MUÑOZ Y VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 7 

El dirigente nacional del Partido del Trabajo (PT), el senador Alberto Anaya, señaló ayer que ese organismo 
político está listo para llevar a Andrés Manuel López Obrador como su candidato presidencial en 2012, mientras 
que Jesús Ortega, presidente nacional del PRD, pidió a quienes aspiran a representar a la izquierda en esas 
elecciones no adelantarse. “Que nadie ponga nuevamente la alfombra roja a (Enrique) Peña Nieto con una 
izquierda dividida en las elecciones presidenciales… Unidos ganamos, desunidos o fracturados, perdemos”, 
sostuvo. 

En tanto, los senadores Ricardo Monreal, del PT, y Salomón Jara, del sol azteca, respaldaron el destape de López 
Obrador para la Presidencia de la República en 2012. Es mejor poner las cartas sobre la mesa desde ahora, porque 
hay quienes van muy adelantados, es el caso del priísta Peña Nieto, pero también van en esa línea Beatriz Paredes 
y Manlio Fabio Beltrones, y por el PAN, Santiago Creel. 

El diputado por el Partido del Trabajo Porfirio Muñoz Ledo afirmó que es tiempo de que la izquierda se someta a 
un proceso de reflexión nacional, porque ya estamos en otro calendario político, abiertamente el de la sucesión 
presidencial. 

Alberto Anaya sostuvo a su vez –en entrevista– que el anuncio de López Obrador de que será candidato 
presidencial es bienvenido en el PT. “Es pertinente y oportuno… El partido tomó desde hace tiempo la resolución 
del Consejo Político Nacional de postularlo cuando los tiempos políticos y legales se dieran y creemos que ya se 
dieron. El Partido del Trabajo está en la mejor disposición de apoyarlo en su lucha por la Presidencia, por 
rescatarla luego de que se la robaron” en 2006. 
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Dijo que su partido continúa en la línea de López Obrador de rechazo a las alianzas con el PAN, como se plantea 
para el estado de México. La única manera de hacer valer nuestra fuerza, insistió el legislador, es que nos 
presentemos unificados PRD, PT y Convergencia en 2012. 

Recordó que el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal ha señalado que está en la tesitura de que vaya el mejor 
posicionado en encuestas. Él mismo abre fuego para que personalidades de la izquierda analicen sus inquietudes, 
y son bienvenidas otras precandidaturas, dijo. 

Jesús Ortega, sin embargo, pidió a quienes buscan la candidatura presidencial no adelantarse, y asumir el 
compromiso de que van con un solo candidato. Nos hemos reposicionado en estas elecciones y la izquierda va a ser 
un gran protagonista en 2012, con grandes posibilidades de ganar la Presidencia. Debemos aprender la lección y 
grabarnos en la frente, como si fuese una cicatriz, que tenemos que ir unidos en torno a un solo candidato, a una 
gran coalición ciudadana. 

A su vez, el diputado Jesús Zambrano consideró que sería una irresponsabilidad y un acto suicida para la izquierda 
el pensar que, cueste lo que cueste, alguien quiera ser candidato... pongamos por delante la unidad y vayamos con 
quien esté mejor posicionado en su momento, o qué, ¿ya se murió Marcelo (Ebrard), (Carlos) Navarrete o el que se 
ha mencionado por otras fuerzas, como Juan Ramón de la Fuente? No están muertos. 

Por otra parte, el senador priísta Carlos Jiménez Macías resaltó: No me sorprende mucho este anuncio de López 
Obrador, pero en su partido no deben minimizar lo que representa. Nadie puede negar que Andrés Manuel sigue 
siendo un activo político importantísimo, preserva una simpatía muy importante en algunas regiones del país y es 
el mejor posicionado de los aspirantes en el PRD; mal harían los perredistas en menospreciar su fuerza. 

Por su parte, los senadores panistas Rubén Camarillo y Felipe González consideraron que las condiciones del país 
han cambiado. Es respetable la decisión de López Obrador. Él participó en la elección de 2006, pero ahora éste es 
otro país. 

Camarillo advirtió: El PAN va a tener un candidato fuerte; no hay para nosotros un opositor invencible; el PRI ya 
se despeñó este año, pues pensaba que ya tenía ganada la Presidencia y no. Aunque hay represión y cacicazgos, 
como en Oaxaca, se les puede vencer; si pensaban que Peña Nieto era invencible ya vieron que no. 
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Sólo me interesa transformar el país: López Obrador en Chiapas 

Está firme el acuerdo con Ebrard 
ÁNGELES MARISCAL 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 7 

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 8 de julio. Luego del anuncio de que buscará la Presidencia en 2012, Andrés Manuel López 
Obrador fue recibido en Chiapas en un ambiente de efervescencia política que incluso reunió a militantes de PRD, 
PRI, PAN y Convergencia que se habían mantenido alejados de su movimiento. 

Durante la presentación de su libro La mafia que se adueñó de México, dijo que se mantiene firme el acuerdo con 
Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, de impulsar a quien en su momento sea el candidato más 
fuerte. Hay un pacto, pero yo de una vez expreso mi interés, mi deseo no en la lógica individualista, sino para 
contribuir a transformar el país junto con otros muchos mexicanos, aclaró. 

López Obrador dijo que no descarta una nueva embestida en su contra, como la que vivió en 2006. Lo que 
tenemos ahora es que estamos mejor organizados y nos vamos a organizar cada vez mejor. Sí me siento fuerte en 
este momento, porque millones de hombres y mujeres están participando en este movimiento. 

El hotel donde se llevó a cabo la presentación del libro –en la que participó Rogelio Ramírez de la O, doctor en 
economía por la UNAM– quedó rebasado luego de que cientos de militantes de PRD, PRI, PAN y Convergencia, 
así como dirigentes partidistas y candidatos que perdieron en los comicios locales del pasado 4 de julio, intentaron 
acercarse al político tabasqueño. 

Llegaron también académicos, representantes de organizaciones no gubernamentales y líderes religiosos de las 
zonas indígenas. Interrogado sobre si este acto no fue el lanzamiento de su campaña en la entidad, y la posibilidad 
de que políticos locales intenten aprovecharse de este movimiento, López Obrador respondió que serán 
bienvenidas todas las personas que quieran contribuir a transformar el país, porque nuestras diferencias no son 
con ellos sino con los de arriba. Respeto mucho a militantes del PAN, del PRI, porque con ellos no es el pleito. 
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El jefe de Gobierno asegura que mantiene diálogo permanente con su antecesor 

Niega Ebrard que AMLO haya roto acuerdo sobre la 
candidatura única 

Simple y llanamente trata de fortalecer el movimiento que encabeza; es legítimo, considera 

Prioritario sobre el interés personal, representar lo mejor posible a los sectores de la izquierda 

GABRIELA ROMERO 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 32 

El acuerdo con Andrés Manuel López Obrador de tener un candidato único de las izquierdas a la Presidencia de la 
República para 2012 se mantiene, afirmó Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
Rechazó que su antecesor en el cargo haya faltado al acuerdo al anunciar que contenderá por la candidatura 
presidencial. Él dice: lo de las encuestas lo vamos a ver. Simple y llanamente trata de fortalecer el movimiento que 
encabeza, que es legítimo, pero el acuerdo que tenemos sigue vigente; no es sólo de personas, es de todo lo que 
conforma la izquierda en México. Enfatizó que el primer objetivo debe ser representar lo mejor posible a los 
sectores sociales que integran la izquierda y dejar en segundo plano el interés personal. De lo contrario no van a 
tener una voz efectiva ni una posibilidad de competir en 2012. Al término de la ceremonia de fin de cursos de la 
primera generación Prepa sí, el mandatario capitalino emitió una opinión sobre el anuncio de López Obrador de 
que contenderá nuevamente por la candidatura presidencial, ya sea por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), por el del Trabajo (PT) o por Convergencia. Insistió en que debe haber un solo candidato de las izquierdas, 
y para evitar un conflicto interno la decisión se deberá tomar más o menos en el segundo semestre de 2011. 

Desde luego, tanto su servidor como otras posibilidades que tiene la izquierda mexicana vamos a participar en ese 
ejercicio. Porque estamos convencidos de que sólo con unidad una candidatura puede ser una opción competitiva, 
expresó. Al responder a tres preguntas, Ebrard Casaubon admitió que López Obrador –con quien, aseguró, 
mantiene diálogo permanente–, es parte importante de la izquierda, aunque evadió responder si declinaría en su 
favor. Vamos a ver. Sobre la posibilidad de una alianza en 2011 entre PRD y PAN por la gubernatura del estado de 
México, Ebrard Casaubon remarcó que no se está planteando que la izquierda desaparezca del mapa, nosotros 
vamos a defender nuestras convicciones, aquello en lo que creemos, pero sí debemos tener muy claro que lo 
importante es que para 2012 la izquierda pueda presentar una opción competitiva a todo el país, eso va a ser lo 
mejor para las izquierdas. 

Manifestó que se tendrá que discutir no sólo el caso del estado de México, sino ver cómo se procesan los acuerdos 
y quién sería el candidato o candidata. Daré mi opinión como militante y como ciudadano que ha estado 
participando en el Partido de la Revolución Democrática. El miércoles pasado, en entrevista con este diario, López 
Obrador alertó que si el PRD, el PT y Convergencia van juntos a la elección del estado de México, la izquierda va a 
quedar borrada. Se va a dar una polarización PRI-PAN. 
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Excluyó a muchos liderazgos políticos, dice el virtual gobernador 

En Zacatecas, el PRD se alejó de la sociedad, afirma Miguel 
Alonso Reyes 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 9 

Virtual gobernador electo de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes sostiene que el proyecto de izquierda en la entidad 
fracasó porque se desvió de sus objetivos centrales, hubo exclusión a muchos liderazgos políticos y sociales, se 
alejó de los vínculos con la sociedad. En esta lógica, arropado por el priísmo y el monrealismo que lo postularon, 
adelanta que uno de los ejes de su administración será precisamente reconstruir la participación social en el 
ejercicio de gobierno. 

Integrante de las administraciones perredistas que gobernaron la entidad durante 12 años, enfatiza que el 
distanciamiento con la sociedad fue el preámbulo del rechazo social al proyecto perredista. Alonso Reyes destaca 
la necesidad de que su gobierno pugne por una participación social intensa e involucre a los más diversos grupos 
sociales en los proyectos económicos, en la instrumentación de políticas para el campo o en el impulso a la 
renovación de los cuerpos policiacos. 

La seguridad pública, afirma, será otra de las prioridades, pues si bien Zacatecas no tiene los niveles de riesgo que 
otras entidades, el diagnóstico es que hay una delincuencia común y un crimen organizado que deben ser 
combatidos. En esta lógica adelanta que habrá una renovación de las corporaciones policiacas en la entidad, 
mayores controles de confianza en sus elementos y más coordinación con las estados vecinos para definir políticas 
regionales que contengan el avance del crimen organizado. 

Advierte un riesgo en el fenómeno que está ocurriendo en torno a la migración, tras los cambios en la economía 
estadunidense, la caída en la actividad de la industria de la construcción y la reducción de las remesas: Los jóvenes 
del estado se están quedando sin empleo y ese es un riesgo potencial de ser presa del crimen organizado, advierte. 

Por ello, sostiene, es necesaria la reactivación económica del sector rural, el cual, dice, fue abandonado en el 
gobierno perredista. Agrega que también se desalentaron proyectos productivos, la relación con la industria 
minera fue prácticamente inexistente y no se atrajo a la industria maquiladora. 
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Festeja cumplimiento ciudadano de votar 

Pide la CEM dirimir los conflictos en tribunales 
CAROLINA GÓMEZ MENA 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 12 

El secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), Víctor René Rodríguez Gómez, hizo un 
llamado, en nombre del organismo, a que en los estados donde haya dudas o en los que el proceso comicial no 
arrojó resultados claros o estos fueron turbios, los actores políticos recurran a los tribunales para dirimir sus 
diferencias. 

Precisó que a la CEM le preocupa el nivel de abstencionismo, miedo y sufrimiento que se vive en algunos lugares 
del país, y consideró que parte de los convocados cumplió con su deber cívico, por lo cual los felicitó y celebró que, 
contra las previsiones pesimistas, la jornada comicial se desarrolló en paz. 

Rodríguez Gómez también felicitó a los partidos que se esfuerzan porque en México prevalezca la paz y pidió 
respeto y reconocimiento a las plataformas políticas ganadoras. 

Agregó que la CEM confía en que la elección de los ciudadanos coincida con una auténtica búsqueda de bienestar y 
desarrollo para las comunidades, que plasme los esfuerzos reales para la justicia, la paz, la seguridad y la 
protección para todos, así como hacer concretas las oportunidades para el desarrollo humano y crecimiento social, 
con acciones que beneficien el empleo, la educación y el bienestar de las familias. 

En tanto, el Centro Católico Multimedial precisó que los comicios fueron una muestra de cómo las diversas fuerzas 
políticas usaron todo su arsenal político, sus mañas y argucias para repartirse el botín en los 14 estados donde 
hubo elecciones. 

Sostuvo que las elecciones, “aunque dejaron al PRI sin tres bastiones importantes –Oaxaca, Puebla y Sinaloa–, no 
fueron maduras ni democráticas, sino que dejaron entrever nuevamente que lo que importa no son los votantes, 
sino el afán por conseguir a toda costa, y caiga quien caiga, poder y fuerza política”. 
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No descarta que se pretendiera afectar los comicios del 4 de julio 

Analiza PGR el entorno político para aclarar el asesinato de 
Torre Cantú 
GUSTAVO CASTILLO GARCÍA 
Periódico La Jornada 
Viernes 9 de julio de 2010, p. 12 

La Procuraduría General de la República (PGR) analizará el entorno político como una de las líneas de 
investigación en el homicidio de Rodolfo Torre Cantú, candidato del PRI a la guberantura de Tamaulipas, 
señalaron funcionarios de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada 
(SIEDO) y fuentes castrenses. Explicaron que el Ministerio Público Federal (MPF) no descarta que quienes 
ultimaron al abanderado de la coalición Todos Tamaulipas se valieran de integrantes del crimen organizado para 
afectar los comicios del pasado 4 de julio y mostrar el poderío de los cárteles en la zona. 

La PGR posee dos videos y sólo en uno se pueden ver algunas imágenes con cierta claridad, porque las tomas se 
realizaron con la cámara de seguridad de una empresa que está ubicada a más 600 metros de distancia del lugar 
donde un grupo de sicarios detuvo y disparó a los ocupantes de dos camionetas Suburban sin blindaje, donde iba 
Rodolfo Torre Cantú. 

El MPF inició el proceso pericial y ministerial de las grabaciones y análisis que realizó la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Tamaulipas, como parte del trabajo conjunto para esclarecer el atentado perpetrado casi a 
las 10:30 horas del 28 de junio sobre el kilómetro 6.1 de la carretera Ciudad Victoria-Soto la Marina, en el que 
cinco personas fueron asesinadas y cuatro resultaron heridas de gravedad. 

Según versiones de funcionarios de la SIEDO, la investigación se realiza en dos vertientes: en una se trata la parte 
criminal y las posibles amenazas de grupos del narcotráfico, como los Zetas y el cártel del Golfo, que disputan la 
plaza desde enero de este año, y en la otra se analiza el entorno y la utilización de grupos civiles armados para 
afectar la vida política de la entidad. 

En el primer caso se ha considerado que Ciudad Victoria, capital de Tamaulipas, está bajo control de Los Zetas y 
que el atentado ocurrió en un sitio donde supuestos integrantes de esa organización se dedicaban a robar 
camionetas de lujo, además de que se han dado algunos enfrentamientos con células del cártel del Golfo. 

Los funcionarios entrevistados manifestaron que llaman la atención varios factores: la falta de seguridad 
gubernamental para el candidato en un estado donde el crimen organizado se ha enfrentado con autoridades de 
todos los niveles de gobierno; la pequeña escolta que usaba Torrre Cantú, y que el día de la agresión ese equipo no 
haya utilizado su armamento o que sus rifles y pistolas quedaran cerca de donde fueron abatidos o heridos, ya que 
nunca repelieron la agresión. 

Además, que el grupo de seguridad del priísta no se hubiera colocado al frente de la camioneta donde viajaba 
Rodolfo Torre cuando fue rebasado por el vehículo que le cerró el paso, y que el atentado fuera directo contra el 
candidato, a pesar de que las camionetas en que viajaba con su equipo de campaña portaban muchas calcomanías. 
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Astillero 

Partido del Centro 

El garlito de la unidad 

Zacatecas y Guerrero 

PRD, a prueba 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El camachismo pretende instalar a Marcelo Ebrard como candidato presidencial de un proyecto centrista que 
atraiga a votantes moderados y capte segmentos sociales deseosos de ciertos cambios controlados, pero que 
desconfían de López Obrador por razones propias o por simple seguimiento robotizado de las difamaciones 
sistemáticas que se han enderezado desde 2006 contra el tabasqueño. La reformulación práctica de las estrategias 
del desaparecido Partido del Centro Democrático tiene tres fases: las alianzas entre PRD y PAN, el diálogo con 
Calderón y la postulación de una candidatura presidencial nuevamente en alianza (para la cual se contempla al 
mencionado Ebrard y a Juan Ramón de la Fuente, éste más como una pieza de chantajes internos). Con el telón de 
fondo del falaz triunfo de esa izquierda dialoguista en los pasados comicios, y asumiendo que con los reacomodos 
interpriístas de Oaxaca, Puebla y Sinaloa se ha cerrado el paso al tricolor rumbo a 2012 (cuando, en todo caso, 
solamente se estaría obstruyendo la marcha triunfalista del principal precandidato, Peña Nieto, o disminuyendo la 
distancia de popularidad y fuerza estructural entre éste y Manlio Fabio Beltrones), el nuevo mando compartido del 
PRD (Chucho, Camacho y Marcelo) pretende asustar con el petate de la desunión: garlito la idea de unidad con 
que se busca encubrir y legitimar los procesos de división, confusión y fracaso que impulsan esos mismos 
dirigentes cupulares. 

Cierto es que comparecer divididos ante el electorado es una garantía de fracaso para los perredistas, pero el punto 
clave de la discusión está en la manera como los criterios de unidad a toda costa son aplicados por quienes están 
en el poder partidista o controlan las estructuras decisorias. En Zacatecas, por ejemplo, la división del PRD 
provino del manejo faccioso que la familia García, Amalia y Claudia Corichi, impusieron a un domesticado partido 
del sol azteca. La unidad en Zacatecas habría consistido en obedecer las instrucciones de colocar como candidato a 
la gubernatura a un cercano a los ánimos familiares, comprometido con el esquema de corrupción mediante 
contratos de obra pública a empresarios agradecidos y que por todas esas ataduras se esperaría que atajara, si 
llegaba a ser gobernador, las acusaciones de corrupción y de arreglos con el narcotráfico que han acompañado a la 
actual administración de izquierda. Ya antes el monrealismo había demostrado a las García que electoralmente 
podía desfondar las imposiciones en el PRD oficializado, pero el domingo pasado, el saldo ha sido nuevamente 
adverso para la gobernadora y su hija, ahora mediante un PRI cuyo candidato proviene del perredismo excluido 
por Amalia y Claudia y del monrealismo perseguido. En Guerrero el panorama ha sido parecido. El gobernador 
perredista Zeferino Torreblanca ha actuado siempre con visión derechista y ha utilizado al sol azteca como vía de 
presunta legitimación electoral de sus decisiones caprichosas o equivocadas. En Acapulco, por ejemplo, se empeñó 
en que el PRD llevara una candidatura a la presidencia municipal que provocó división y alentó la dispersión de 
sufragios, abriendo el paso a otras opciones partidistas. La unidad en Guerrero pasaría por la obediencia a las 
órdenes dictadas por un gobernador derechista, que ha sido derrotado en sus propuestas electorales. 
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En ese contexto, Jesús Ortega tiene razón cuando proclama con denuedo la tesis de la unidad como condición para 
aspirar a triunfos de la izquierda. Pero han sido justamente las corrientes hoy encaramadas en la dirección formal 
del PRD las que han sembrado las condiciones de la desunión: para no ir tan lejos, con la indefendible aprobación 
de alianzas oportunistas que llevaron a ese partido a asociarse con su adversario histórico, el panismo, que a pesar 
de estar en uno de sus peores momentos logró quedarse con la mayor cuota simbólica de esas falsas victorias. 

El atropellado autodestape hecho por López Obrador acelera los procesos de definición en los partidos que de 
manera natural podrían acoger su candidatura presidencial. El PRD podría seguir bajo el mando del chuchismo-
camachismo y el candidato calculadamente centrista Ebrard. O generar dinámicas internas de recomposición que 
lo reinstalen en el plano genuinamente opositor, sin prestarse a juegos palaciegos en los que acaba quedándose 
con nada, más que desprestigio y confusión. Ebrard ha evitado responder con rispidez al planteamiento 
lopezobradorista de asumirse como candidato presidencial en busca de partido, con encuestas o sin ellas, y el 
tabasqueño ha dicho en entrevista con Alma E. Muñoz, en La Jornada de ayer, que él sigue siendo militante del 
PRD y que hasta los últimos sondeos tengo la aceptación de la mayoría de los militantes del PRD. A lo mejor no 
tengo la aceptación de los dirigentes, pero las bases del partido creo que van, en su momento, a expresarse. 

La unidad del PRD pasará, por lo visto, por la prueba de la confirmación de liderazgos y proyectos. Ebrard y López 
Obrador son las únicas cartas reales y no necesariamente deben terminar separados o enfrentados. Lo ideal sería 
que juntos impulsaran un proceso de renovación, depuración y replanteamientos. Sólo así podría encontrarse una 
verdadera unidad en el partido del sol azteca, sin fracturas, con posibilidades reales de trascendencia. 

Astillas 

Dice Francisco Rojas, el comisionado salinista en San Lázaro, que el PRI está dispuesto a dialogar, pero con quien 
se asume como presidente de todos los mexicanos, y no con quien intente obtener ganancias mediáticas… Beatriz 
Paredes, por su parte, se quejó de la guerra sucia del calderonismo y el PAN, pero negó que en el tricolor haya 
rencor contra FC… En Durango, Ortega y Nava encabezaron una marcha en defensa del triunfo que aseguran le 
corresponde a José Rosas Aispuro… El EPR da como ganador del pasado proceso electoral a Calderón, quien 
habría obtenido porciones de legitimación mediante las alianzas del PAN con el partido que antes técnicamente lo 
descalificaba… ¡Feliz fin de semana! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Uso electoral del agua 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Con seguridad, el gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, tiene pruebas de lo que afirma, pero es 
de desear –por el bien del país– que no se compruebe que el agua para riego se maneja, también, con criterios 
político-electorales. La denuncia la hizo el mandatario tamaulipeco frente al titular de la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), el panista José Luis Luege Tamargo, y ante el presidente Felipe Calderón. No es la primera vez 
que Hernández Flores se queja de trato desigual para los estados gobernados por priístas. Ese mandatario 
denunció en varias ocasiones –la más reciente en un encuentro de la Conferencia Nacional de Gobernadores– la 
demora en la entrega de las participaciones federales. Aunque no había obligación de acudir, también resultó 
notoria la ausencia del presidente Felipe Calderón en las exequias de Rodolfo Torre Cantú, candidato priísta a 
gobernador de Tamaulipas. 

La cosecha 

La primera decisión del nuevo presidente de la Cofetel, Mony de Swaan, causó mayor disgusto entre los 
inconformes con los procedimiento de las autoridades para asignar nuevas frecuencias en el espacio 
radioelectrónico. La Cofetel desatendió el fallo de un juez federal que decretó la paralización del proceso para 
asignar nuevas bandas del espectro, en tanto se determina si los procedimientos se apegan a la ley. La dirigente 
nacional del PRI, Beatriz Paredes, propuso a su homólogo del PAN, César Nava, frenar la guerra sucia que –
aseguró– ha sido utilizada como estrategia electoral y ha dañado la democracia. 

Al concluir el recuento oficial en Veracruz, luego de abrirse casi 5 mil paquetes, las autoridades electorales 
confirmaron que el candidato del PRI, Javier Duarte, triunfó con una diferencia de más de 73 mil 500 votos, con 
un total histórico de más de un millón 100 mil, con lo se convierte en el abanderado por quien más se ha votado en 
la historia de Veracruz. Hace seis años Fidel Herrera obtuvo casi 975 mil, y ganó a Gerardo Buganza Salmerón por 
15 mil. 

El que afirma, comprueba, recordó Federico Ponce Rojas, ex subprocurador de la PGR y profesor de la 
Universidad Anáhuac, al proponer que se revise la actuación de las comisiones de derechos humanos, pues, en su 
opinión, en no pocas ocasiones se extralimitan en sus funciones y hacen imputaciones sin sustento. 

Tras reconocer que lo positivo de las alianzas es que los extremos ideológicos más radicales dialoguen y dejen la 
violencia verbal, Ricardo Aguilar Castillo, dirigente del PRI en el estado de México, llamó al PAN y al PRD a 
sumarse y construir una alianza sustancial para impedir el aumento en las gasolinas y el diesel que realiza el 
gobierno federal en perjuicio de la economía popular. Apenas un día después de que la Suprema Corte declaró 
constitucional el registro nacional de aparatos telefónicos (Renaut), el IFAI advirtió que el proyecto de reglamento 
de la ley en la materia genera incertidumbre por las imprecisiones jurídicas. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Elecciones en Chihuahua: transición ¿hacia dónde? 
VÍCTOR M. QUINTANA S. 

Cuando los resultados de las elecciones del domingo pasado nos revelan alternancia en seis entidades federativas y 
elecciones fuertemente competidas en tres más, en dos estados fronterizos marcados por la guerra contra el 
narcotráfico, Chihuahua y Tamaulipas, los comicios arrojan aplastantes triunfos del PRI y altas tasas de 
abstencionismo. El dato más relevante del proceso electoral en Chihuahua es que prácticamente sólo votó uno de 
cada tres electores. La tasa de participación, de apenas 36 por ciento, fue la más baja en este tipo de elecciones, 
cuando menos desde 1974. Además, el voto nulo rondó 5 por ciento, más del doble de los votos logrados por el 
PRD en la lucha por la gubernatura. Por más que la jornada comicial empezara con cuatro colgados en puentes 
vehiculares de la capital chihuahuense, con el asesinato del hermano del candidato a alcalde panista de Batopilas, 
y terminara con 19 ejecutados, no puede atribuirse sólo al temor el alto índice de abstencionismo en las elecciones 
a la gubernatura, Congreso local, alcaldías y sindicaturas. Pesaron fuerte en el ánimo de los electores 27 meses de 
angustias, frustraciones y vejaciones provocados por el Operativo Conjunto Chihuahua, primero, y luego por la 
operación coordinada de elementos federales, estatales y municipales contra el crimen organizado. Una sociedad 
no sólo atemorizada, también engañada, inerme ante la delincuencia, desprotegida por el Ejecutivo federal, 
iniciador de esta guerra, pero también por el estatal, irritada ante la ineficacia y los programas de saliva da la 
espalda a las urnas como acto mínimo de protesta y desacuerdo. La legitimidad del sistema político y electoral es 
una de las más graves bajas de esta guerra. El PRI, con sus aliados PVEM, Nueva Alianza, PT y Convergencia, 
logró arrasar en las elecciones a gobernador, con una ventaja de 14 puntos porcentuales. El tricolor obtiene –
según los conteos al 6 de julio– 19 de 22 diputaciones de mayoría, otra más su aliado Nueva Alianza, y Acción 
Nacional sólo dos. Recupera la capital del estado y Parral, retiene Ciudad Juárez y Cuauhtémoc. Algunos señalan 
que el tricolor triunfó gracias a su estructura. Lo cierto es que la estructura estuvo bien aceitada por el voto 
corporativo, inducido, de empleados del gobierno del estado, del sindicato de maestros y otros gremios. La alianza 
priísta, en lugar de orientarse primordialmente al voto verde trabajó el voto de los pobres urbanos, con un 
despliegue desaforado de recursos: despensas, dinero, camisetas, gorras, electrodomésticos, etcétera. El más puro 
estilo de antes de la transición. La pobreza no se combate, se aprovecha. La debacle del PAN, que cuando mucho 
alcanzará siete u ocho escaños en el Congreso, de 11 que tiene ahora, se amortigua un poco con el triunfo en 23 o 
24 municipios, entre los que destaca el de Delicias, tierra del actual gobernador. Los blanquiazules, 
contrariamente a su tradición, perdieron muchos votos en las grandes ciudades, no movilizaron suficientemente a 
sus bases clasemedieras, pero parece que supieron utilizar muy bien la palanca del Oportunidades y de algunos 
programas de estímulos al campo. Así, lograron triunfar en nueve de 15 municipios de alta y muy alta 
marginalidad en la zona serrana. Dos factores principales explican el derrumbe de Acción Nacional: la guerra 
contra el narcotráfico de su jefe, Felipe Calderón, con los estragos que ha causado en la sociedad chihuahuense. Y 
la propia guerra de sus facciones: el DHIAC y sus aliados se han llevado casi el carro completo dentro del panismo 
norteño, generando heridas que no se restañan, excluyendo liderazgos con buena convocatoria, desalentando 
importantes grupos de activistas. La enseñanza podría ser: Quien a carro completo mata, a carro completo muere. 
En todo caso, no hay mucho lugar para el optimismo. Si un PRI mayoritario, pero no dominante, no quiso 
transitar durante este sexenio a las prácticas de pluralidad, transparencia, rendición de cuentas y participación 
ciudadana que la democracia chihuahuense requiere, ¿lo podrá hacer un tricolor dominante, con un contrapeso de 
apenas la cuarta parte del Congreso, un panismo derrotado, una izquierda fragmentada y una ciudadanía 
fastidiada y descreída? Esto lo debería reflexionar Calderón: su forma de guerrear contra el narcotráfico, además 
de las vidas y los bienes de millares de personas inocentes, hace su víctima a la cultura de la participación 
ciudadana y con ella a nuestra precaria democracia. La gran interrogante que nos queda es, con resultados 
electorales como el de Chihuahua, ¿de verdad el PRI se acerca más a Los Pinos para 2012 o el país se precipita más 
hacia el caos y el autoritarismo?  
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Reclaman descuidos en el manejo de las presas

Agravan desastre
fallas y errores

d Señala el Gobernador
de Tamaulipas 
que la Conagua  
no desfogó a tiempo

Adriana Alatorre  
y Mayolo López

Errores humanos y fallas técni-
cas derivados de la desatención a 
las prevenciones meteorológicas, 
una insuficiente infraestructura 
y la antigüedad de algunas presas 
complicaron el manejo de la cre-
ciente de agua causada por “Alex” 
en el noreste del País.

El 26 de junio, cinco días an-
tes de que el meteoro tocara tierra 
en Tamaulipas, Nuevo León, San 
Luis Potosí y Coahuila, el Centro 
de Huracanes de Miami ya había 
adelantado la posible trayectoria 
hacia esa región.

El 30 de junio, el Servicio Me-
teorológico Nacional (SMN), que 
depende de la Conagua, emitió 
una alerta por el huracán “Alex” 
con “índice de peligrosidad fuerte”, 
que afectaría esos territorios.

Los desfogues de las presas, 
dos de las cuales al menos tenían 
su capacidad a más del 90 por 
ciento al momento del impacto 
del huracán, ocurrieron hasta el 
5 de julio, nueve días después de 
la alerta de Miami.

Pero la operación de vacia-
miento tuvo, además, sus inconve-
nientes. Por ejemplo, en la presa 
Venustiano Carranza, en Coahuila, 
construida en 1930, una avería en 
un transformador eléctrico impi-
dió la apertura de 26 compuertas, 
por lo que se hizo manualmente 
con apoyo del Ejército. 

Ayer, en Tamaulipas, el Pre-
sidente Felipe Calderón escuchó 
reclamos por el manejo de las 
presas por parte de la Conagua.

El Gobernador Eugenio Her-
nández comentó que la dependen-
cia sabía, desde antes de la llegada 
del huracán, que al menos las pre-
sas Venustiano Carranza y Cerro 
Prieto registraban niveles preo- 
cupantes de almacenamiento; sin 
embargo, no ordenó realizar des-
fogues hasta esta semana.

El titular de Conagua, José 
Luis Luege, rechazó lo anterior.

“Todas las presas estaban (an-
tes de la entrada de “Alex”) por 
debajo de los niveles ordinarios”, 
replicó el funcionario.

El productor agrícola Conra-
do Sepúlveda, quien ha sido ge-
rente de la Asociación Rural de 
Interés Colectivo de Solidaridad 
Anáhuac, Nuevo León, reclamó 
el descuido en el manejo de las 
presas porque se pudieron haber 
evitado la inundación y daños en 
viviendas y 5 mil hectáreas sem-
bradas de sorgo y maíz.

estados 13 a 15

d Reconoce la Segob:
suben delitos 16%
a pesar de invertir
$83 mil millones

Antonio Baranda

El Gobierno de México ha gasta-
do en seguridad pública más de 
83 mil millones de pesos en los úl-
timos 13 años a través de fondos 
federales, a pesar de lo cual los de-
litos denunciados crecieron 16 por 
ciento y el “sentimiento” de inse-
guridad persiste.

Así lo reconoció la Secretaría 
de Gobernación en un diagnós-
tico elaborado el primer trimes-
tre de este año por el secretaria-
do ejecutivo del Sistema Nacio-
nal de Seguridad Pública (SNSP) 
para medir sus resultados de 1997, 
año de su creación, a la fecha.

“Es de comprenderse el sen-
timiento de inseguridad que cru-
za entre la sociedad toda vez que 
el fenómeno delictivo entrevera 
los ilícitos del fuero común con 
los del orden federal, y torna más 
compleja su atención.

“La capacidad de prevención, 
disuasión, reacción e investiga-
ción policial y jurídico-penal del 
Estado no han alcanzado los nive-
les de oportunidad y profesiona-
lismo que se desean, pese al con-
siderable sacrificio fiscal y pre-
supuestal que se ha hecho para 
recuperar las condiciones de paz, 
seguridad y tranquilidad de la so-
ciedad”, dice.

El informe señala que en 1997 
se denunciaron ante el Ministerio 
Público (federal y del fuero co-
mún) un millón 544 mil 856 de-
litos. Para 2009, el año con más 
ilícitos en los últimos tres lus-
tros, la cifra creció a un millón 
797 mil 81.

En términos numéricos, de-
talla el diagnóstico, el compor-
tamiento de la incidencia delic-
tiva nacional tuvo un bajo nivel 
de crecimiento, pero, en la prác-

tica, la criminalidad se caracteri-
zó por su alto nivel de adaptabi-
lidad y su incesante búsqueda de 
nuevos espacios.

“Ninguna entidad federativa 
ha quedado exenta del embate de 
la criminalidad. En algunos casos 
las curvas de incidencia muestran 
un control relativo de los registros, 
ya que se pone a la baja, pero es 
evidente que la afectación se tras-
lada a entidades federativas veci-
nas”, se lee en el documento.

Manuel Durán

Ante el destape de Andrés Ma-
nuel López Obrador para las elec-
ciones presidenciales de 2012, el 
Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 
reviró ayer que existen reglas y 
acuerdos.

“Simple y llanamente, lo que 
él (López Obrador) está hacien-
do es tratar de fortalecer el mo-
vimiento que él encabeza, que es 
legítimo, pero el acuerdo que te-
nemos sigue vigente.

“No es un acuerdo sólo de 
personas; es un acuerdo de todo 
lo que conforma la izquierda en 
México: un solo candidato, una 
sola propuesta, opción competi-
tiva para el 2012”, dijo el Manda-
tario local al concluir la ceremo-
nia de fin de cursos de la prime-
ra generación de la Prepa Sí en el 

World Trade Center.
El miércoles pasado, el políti-

co tabasqueño aseguró que no es-
perará las encuestas ni a que los 
partidos se pongan de acuerdo 
para buscar la candidatura presi-
dencial en 2012.

No obstante, Ebrard conside-
ró ayer que sólo con unidad una 
candidatura puede ser una op-
ción competitiva.

“Nosotros vamos a defender 
nuestras convicciones, vamos a 
defender aquello en lo que cree-
mos, pero sí tenemos que te-
ner muy claro que lo importan-
te es que, para el 2012, la izquier-
da pueda presentar una opción 
competitiva a todo el País, y eso 
va a ser lo mejor para las izquier-
das. No veo otra ruta. Yo no creo 
que él (López Obrador) esté sepa-
rándose de esa ruta”, dijo el Jefe 
de Gobierno.

SANTA CLARA, Cuba.- Después 
de 135 días de ayuno, Guillermo 
Fariñas levantó su huelga de ham-
bre tras cumplirse la condición 
para acabar su protesta: la libera-
ción de presos políticos cubanos.

El disidente, un condecorado 
militar de élite convertido en pe-
riodista y férreo crítico del régi-
men de Fidel y Raúl Castro, exi-
gía la excarcelación de 25 presos 
políticos enfermos. El miércoles 
se anunció que el Gobierno cu-
bano pactó con la Iglesia católica 
la liberación de 52 reos condena-
dos en 2003.

Su ayuno comenzó después 
de la muerte, en febrero, en pri-
sión y también en huelga de ham-
bre, del disidente Orlando Zapata, 
quien reclamaba que el Gobierno 
le diera el estatus de prisionero de 
conciencia.

Fariñas, de 48 años, quien no 
comía ni bebía desde febrero y se 
encontraba hospitalizado con ali-
mentación artificial, tomó agua 
frente a varios correligionarios, 
dijo su vocera, Licet Zamora.

Imágenes tomadas a través 
de un cristal mostraron a Fariñas 
animado, sentado sobre su cama 
y escribiendo en su habitación, en 
un hospital de Santa Clara, don-
de reside.

Los reos Antonio Villarreal, 
Lester González, Luis Milán, José 
Luis García y Pablo Pacheco de-
ben ser liberados en breve 
y se irán “en los próxi-
mos días” exiliados 
a España.

Agencias

Fuente: Sistema Nacional de Seguridad Pública

así Lo dijo

 De lo que se trata 
es de construir una opción 
competitiva. Tampoco 
estamos planteando que 
la izquierda desaparezca 
del mapa (...) No veo otra 
ruta. Yo no creo que él 
(López Obrador) esté 
separándose de esa ruta”.

Marcelo Ebrard
Jefe de Gobierno del DF
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Granados Chapa (9) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui (10)
Juan Villoro, Paz Fernández (11) • Oppenheimer (Int. 17) • Capitanes (Neg. 3)

aLcanza BRavo EL PUEnTE dE LaREdo. El caudal del río Bravo superó ayer los 11 metros de altura y alcanzó la estructura del 
Puente Internacional I (foto), cerrado desde el miércoles. Anoche, el agua aún no llegaba al Puente II (al fondo), que continuaba abierto al tránsito. 

Agua abundante
el nivel de las presas del noreste 
creció considerablemente  
del 30 de junio, un día antes  
de la entrada de “Alex”, a ayer.

PresA nivel de AGuA

Cerro Prieto 90% a 118%

La Boca 69 a 80

V. Carranza 69 a 113

Marte R. Gómez 67 a 154

El Cuchillo 98 a 151
d Trayectoria de “Alex”, cuando todavía era tormenta tropical, difundida  
por el Centro de Huracanes de Miami.
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Admite IEV conflictos 
Lev García 
(9 julio 2010).- Corresponsal 
  
XALAPA.- El segundo día de cómputo electoral en Veracruz transcurrió entre alertas por violencia, carreteras 
tomadas, pistolas, y un reconocimiento del Instituto Electoral Veracruzano (IEV) de que hay conflictos en al 
menos cinco municipios. No había comenzado ayer la sesión del Consejo General del IEV cuando se desató una 
fuerte movilización por la presencia de personas armadas que presuntamente pretendían agredir a militantes de 
Convergencia que esperaban la constancia de mayoría para Julio César Sánchez, su candidato a alcalde en 
Tezonapa. Civiles desarmados entregaron a la Policía que resguarda el IEV a las personas con pistolas, primero a 
tres y diez minutos después a otro. Dos más 40 minutos después, todos remitidos a instalaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública. Menos de dos horas después fueron liberados porque, según información oficial, eran 
militares y policías federales, así como un colaborador del PRI. 
 
Tras el arresto y liberación, el IEV dio a conocer que la alcaldía de Tezonapa, a unos 200 kilómetros de la capital 
del estado, en efecto la ganó el candidato de Convergencia. Fuera de la capital la violencia también creció, al grado 
que se aprobó suspender el cómputo en el municipio de José Azueta, debido a que se acusó al candidato del PRI a 
la alcaldía de tirar balazos al aire, lo que crispó los ánimos entre priistas y panistas. "Al no haber condiciones para 
hacer su labor, se solicita que este consejo se pueda trasladar al Consejo Distrital de Santiago Tuxtla para que 
puedan terminar su labor, porque ahí la seguridad está reforzada", dijo la presidenta del IEV, Carolina Viveros, 
quien ya había autorizado la suspensión del cómputo en Tezonapa, Cosoleacaque y José Azueta. Asimismo, se 
informó que fueron tomados los consejos municipales de Zongolica, Texhuacan y Tehuipango, y que en este 
último quedaron retenidos los integrantes del consejo. 
 
 

Revierten resultados en conteo electoral 
 
El cómputo en algunos municipios y distritos donde hubo comicios el 4 de julio dio la vuelta a las 
tendencias que mostraba el respectivo Programa de Resultados Preliminares 
Sergio Caballero, Miguel Domínguez y Claudia Salazar 
(9 julio 2010).- José Ma. Morelos, Quintana Roo 
  
Gana curul por un voto 
  
Sergio Caballero 
  
Corresponsal 
  
CANCÚN.- Tras concluir el recuento de la elección de diputado local en el VI distrito de Quintana Roo, el 
candidato del PRI, Juan Manuel Parra López superó por un solo voto al abanderado del PAN, Jorge Martín 
Angulo. El priista, quien es hermano del secretario estatal de Desarrollo Agropecuario, Germán Parra López, 
obtuvo 6 mil 796 votos contra 6 mil 795 del panista. El cómputo distrital voto por voto, que corresponde al 
municipio de José María Morelos concluyó ayer a las 6:00 horas y a las 7:03 Parra recibió su constancia de 
mayoría: "Ahora vamos por la reconciliación de todos los grupos", dijo. 



 
VIERNES 09 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

 
Sin embargo, el panista acusó al Instituto Electoral de Quintana Roo de actuar de manera parcial en recuento. "Le 
dieron (a Parra) cinco votos nulos a su favor", dijo. Además, señaló que desde el inicio del proceso fue impugnado 
el Consejo Distrital pues algunos de sus integrantes tienen vínculos directos con el PRI. "Gabriela Sosa es 
consejera y es sobrina de Froylán Sosa (candidato del PRI a la Alcaldía)". El candidato panista adelantó que 
acudirá a los tribunales a impugnar parcialmente el proceso electoral. 
 
  
Río Bravo, Tamaulipas 
  
Pierde panista en recuento 
  
Miguel Domínguez 
  
Corresponsal 
  
RÍO BRAVO.- El panista Juan Diego Guajardo Anzaldúa, perdió la Presidencia Municipal de Río Bravo en la fase 
de escrutinio, cómputo y recuento de los votos que ordenó Juan Manuel Pinal Padilla, presidente de la Comisión 
Municipal Electoral. Según el acta pública, el panista ganó la elección con 17 mil 369 votos contra 14 mil 20 del 
PRI, una diferencia de 3 mil 349 votos. Pero en el recuento que finalizó la madrugada de ayer jueves, el priista 
Roberto García quedó con 15 mil 990 votos y el panista con 15 mil 829, es decir, a Guajardo le anularon mil 540 
votos y al priista le sumaron mil 970. Los 3 mil 510 votos cambiados marcaron la diferencia a favor del PRI por 
sólo 161 sufragios. Los panistas reclamaron por irregularidades como el hecho de que la Comisión Electoral quedó 
sola el lunes de 1:00 a 5:00 horas, por una supuesta amenaza de bomba, sin que la autoridad prendiera las 
cámaras de video. "Seguro que en ese lapso alguien abrió los paquetes y tachó doblemente las boletas a favor del 
PAN", dijo Rolando González, secretario estatal del PAN. 
  
  
Cosoleacaque, Veracruz 
  
Dejan a Cirilo sin Alcaldía 
  
Claudia Salazar 
  
VERACRUZ.- La tendencia del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) se revirtió en el cómputo 
de la elección en el Municipio de Cosoleacaque, Veracruz. El panista Cirilo Vázquez perdió la Alcaldía luego de una 
sesión del Consejo Distrital que reconoció como ganador al priista Héctor Merlín. El PREP registró para el panista 
14 mil 631 votos y 13 mil 110 para el priista. Pero la madrugada del miércoles, según la versión del panista, 
desconocidos irrumpieron en el Consejo Distrital y violaron los sellos de resguardo de la papelería electoral. 
"Teníamos una diferencia de 2 mil votos, pero entraron al Consejo y tacharon las boletas para anularlas. Nos 
quitaron los votos", relató Cirilo Vázquez. Ahora, afirmó que priistas han cerrado la autopista y amenazan con 
tomar la Alcaldía para hacer creer a la población que se trata de panistas los que provocan desmanes en la región. 
"No somos nosotros, pero sí vamos a manifestarnos hasta que nos den a nosotros la constancia de mayoría", 
afirmó. 
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Alista PAN movilización 
Claudia Salazar 
 
(9 julio 2010).- BOCA DEL RÍO.- El PAN convocará a una marcha el próximo domingo para protestar por las 
irregularidades que considera se han presentado tras la elección. Los panistas se quejan de que en los conteos 
distritales les están arrebatando triunfos mediante diversas maniobras. "Están dirimiendo una contienda electoral 
a punta de pistola, con la complacencia y apoyo de los policías estatales y municipales", acusó Enrique Cambranis, 
presidente del PAN estatal. En tanto, el Comité Ejecutivo Nacional blanquiazul anunció anoche que llevará a cabo 
las acciones legales que sean necesarias en Veracruz, para hacer respetar la voluntad popular y para que se 
sancione a los responsables de las ilegalidades. 
 
 

Discrepa de Nava: alegría no es de AN 
 
Ernesto Ruffo Appel: Ex Gobernador de BC. Considera panista que se debe adelantar elección de 
dirigencia para preparar 2012 
Carole Simonnet 
 
(9 julio 2010).- Ernesto Ruffo, ex Gobernador de Baja California, discrepó del líder panista César Nava. A su 
juicio, las victorias obtenidas por el blanquiazul en Oaxaca, Puebla y Sinaloa en alianzas con el PRD no significan 
el regreso de su partido al éxito electoral. "Me preocupa esta alegría. Me parece que no es de nosotros. No es una 
alegría de la que nos deberíamos de ufanar", sostuvo en entrevista con REFORMA. El empresario, quien está 
alejado de la política y fuera considerado como un posible candidato de unidad alterno a Nava en agosto de 2009, 
se pronunció por adelantar la elección a la dirigencia nacional prevista para diciembre con miras a designar a un 
panista con rostro nuevo, capaz de preparar la elección presidencial del 2012. 
  
  
¿Qué valoración hace de las elecciones en las 14 entidades? 
 
Veo que el PRI perdió Oaxaca, Puebla, Sinaloa; el PAN perdió Tlaxcala y Aguascalientes, y el PRD perdió 
Zacatecas. En Baja California perdimos todas las alcaldías. A mí me parece más bien que el elector votó en contra 
del Gobierno que tenía enfrente y no distinguió entre que si era PAN, PRI o PRD. El elector está molesto con el 
Gobierno en general. 
 
Hay un severo problema económico en donde no están bien las oportunidades de trabajo, la endémica pobreza, y 
luego el problema del narcotráfico. Hay una polémica permanente con, evidentemente, los intereses de los 
partidos, menos de la Nación. No les importa la Patria, les importa sus intereses. 
 
  
  
¿Qué le parece esta estrategia de alianzas de su partido con el PRD? 
 
Las veo como estrategias del hombre protagonista del lugar porque yo no veo cómo nos vamos a poner de acuerdo 
con el PRD, o sea, son dos tesituras de filosofía política bien diferente, además de programática. 
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Es un asunto electoral donde espero que la gobernabilidad en estos estados se finque en la fortaleza de este 
candidato, porque, si se atiene a las dirigencias de los partidos de la alianza, se va a volver loco. 
 
  
  
¿César Nava dice que el PAN está de regreso? 
 
Me preocupa esta alegría. Me parece que no es de nosotros. No es una alegría de la que nos deberíamos de ufanar. 
 
  
  
¿Debe repetir Nava en la presidencia? 
 
Creo en que debe ventilarse la posibilidad de los mejores hombres y mujeres que tengan trayectoria para dirigir 
Acción Nacional. Tiene que convertirse en un asunto de competencia democrática en el partido. Ahora sería con 
pocos números porque el partido está cerrado, pero que se abra por lo menos entre los pocos que somos, que se 
analicen trayectorias, que veamos quién tiene el compromiso con la Nación. A lo mejor quien podría convencer a 
la mayoría sería César Nava. 
 
  
  
¿Ve factible abrir la elección a la militancia? 
 
Eso sería factible. La gente está enojada; ergo, está enojada contra todo lo que está ahorita. Hay que poner nuevas 
opciones porque, si no, no se le va a quitar el enojo. Hay que cambiar y hay que ponerle nuevas caras que traigan 
ideas más frescas y por lo menos nos hagan sentir la probabilidad de que la preponderancia de la Nación es lo que 
nos va a animar. 
 
  
  
En la pasada elección ¿se manejó como opción de consenso? 
 
No se dio el consenso. 
 
  
  
¿Habló con el Presidente Felipe Calderón en ese momento? 
 
Me dediqué a hablar con muchos consejeros que me estuvieron hablando, muchos de aquellos que me anduvieron 
apoyando en 1996 (cuando fue candidato a la dirigencia nacional) y quizá se quedaron con la añoranza. Después 
hubo una reunión con el Presidente en la que estuvimos como 40 personas invitadas por él, entre ellos César Nava, 
y ahí se dio una discusión de pros y contras, sobre mi candidatura y la de César. 
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¿No tenía interés en competir? 
 
No. Quería si había un consenso porque era la manera de terminar con algo constructivo, distinto a lo que estaba 
surgiendo alrededor de César. 
 
Algunos me siguen considerando porque están de acuerdo con muchas cosas que digo, pero no las digo por quedar 
bien; así pienso, y no aspiro a ser el presidente del PAN ni candidato a Presidente de la República. Se lo estoy 
diciendo porque así lo siento. 
 
  
  
¿Puede darse de nuevo esta situación, una candidatura de consenso? 
 
Sí. Ojalá que lo buscáramos, desde mi punto de vista, a que se abra el partido bajo un plan de ciudadanización del 
PAN. 
 
  
  
Quedan cinco meses para esta elección. ¿Cree que se debe adelantar la elección en los próximos dos meses por 
ejemplo? 
 
En atención a la elección presidencial del 2012, entre más tiempo disponible tenga el nuevo presidente, mejor para 
las posibilidades del PAN. Entre menos tiempo, menos podrá estructurar todo lo necesario. Así que, yo diría que 
es mejor adelantar. 
 
  
  
¿Ha dañado al partido el calderonismo? 
 
Yo veo que el partido ha venido sufriendo naturalmente las consecuencias de haber empezado a ganar el poder y 
creo que la gran avenida de personas nuevas al PAN asustó al PAN, y por eso cerró las puertas. Cuando quise ser 
presidente del partido en 1996, y me tocó competir con Felipe, que somos muy buenos amigos, el lema de 
campaña interna que sacó Felipe decía "Ganar el gobierno sin perder el partido". Estaba diciéndolo todo. Tenemos 
que superar este temor. Yo siempre he partido de la tesitura que el PAN no es de los panistas; el PAN es una 
herramienta de los ciudadanos y es lo que debemos consolidar. 
 
  
  
¿Cómo ve a los precandidatos del PAN para 2012? 
 
Están inscritos dentro de la lógica vigente de la vida política interna del PAN, no lo que requiere el País. Son 
personajes valiosos cada uno de ellos pero para llegar tiene que hacer componendas y empieza la sectorización y la 
repartición del poder y, por tanto, de la gobernabilidad del País a manos de las secciones políticas de los partidos o 
inclusive con otros partidos. 
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Conózcalo 
  
Nombre: Ernesto Ruffo Appel 
  
Fecha de nacimiento: 25 de junio de 1952 en San Diego, Cal. (hijo de padres y abuelos mexicanos). 
 
Estudios: Primaria, secundaria y preparatoria en Ensenada, BC. Licenciado en Administración por el ITESM. 
 
Experiencia: Miembro del PAN desde 1985, Ex Alcalde de Ensenada y Gobernador de BC de 1989 a 1995. En el 
2000 fue nombrado Comisionado de Asuntos de la Frontera Norte. 
 
 
 
 
 

Inicia resistencia bloque opositor 
Condicionan diálogo con el PRI. Pide César Nava apostarse en comités para defender votos de 
Aispuro 
Emmanuel Salazar 

(9 julio 2010).- Corresponsal 

DURANGO.- La coalición antipriista integrada por PAN, PRD y Convergencia emprendió ayer en las calles de 
Durango su primera resistencia postelectoral. César Nava, líder nacional del PAN, y el candidato a Gobernador por 
la coalición, José Rosas Aispuro Torres, convocaron ayer a sus seguidores a apostarse en los comités distritales a 
partir del domingo para defender sus votos en el cómputo de la elección estatal. El llamado ocurrió durante un 
mitin masivo en la Plaza IV Centenario de Durango, luego de una "marcha de la Victoria" que, al lado de Aispuro, 
encabezaron los líderes nacionales del PAN, PRD y Convergencia y que se convirtió en una de las más importantes 
concentraciones de la Oposición en en la historia del Estado. "Quiero decirles desde aquí que esta lucha no 
termina, esta lucha va a seguir y los invito para que el próximo domingo en los cómputos distritales, ahí estén 
ustedes vigilando que no nos vayan a quitar lo que con su voto ustedes decidieron el pasado domingo", dijo 
Aispuro Torres. 

Expresó su confianza en lograr que el domingo el triunfo le sea reconocido y pueda ser de manera oficial 
nombrado Gobernador de Durango. Sostuvo que la alianza antipriista ganó los comicios pese a que se usó todo el 
aparato de Gobierno en su contra. César Nava, presidente nacional del PAN, expresó también su convocatoria para 
salir a vigilar y cuidar los cómputos distritales el domingo. "En este momento todos somos duranguenses y como 
uno más de ustedes defenderemos el voto y defendernos la victoria de Rosas Aispuro", dijo Nava. "Quiero pedirles 
un último compromiso, ya han hecho mucho, ya han apoyado a nuestros candidatos, queremos pedirles una cosa 
más: queremos pedirles que el próximo domingo nos apostemos todos afuera de los comités municipales 
electorales y los comités distritales para cuidar el voto de los duranguenses", solicitó. 
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Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD demandó respetar la decisión del domingo en Durango. "Estamos muy 
contentos porque en alianza ganamos en Oaxaca, ganamos en Puebla, ganamos en Sinaloa y ganamos también en 
Durango", afirmó Ortega. "Lo hicimos gracias al apoyo de ustedes y de cientos de miles de duranguenses". 

 
  
Diálogo nacional pasa por Durango y Veracruz 

  
César Nava, líder nacional del PAN, advirtió ayer que para volver a dialogar con el PRI es necesario primero cerrar 
las heridas electorales surgidas en las elecciones de Veracruz y Durango. "Por supuesto que es el tiempo de 
acuerdo y diálogo pero no hay justicia, o no hay diálogo ahí donde hay agravios latentes como están abiertos en 
Durango y en otras entidades de la República como Veracruz, particularmente en los casos de Durango y 
Veracruz", dijo Nava Vázquez en una conferencia de prensa previa a la marcha que culminó en un mitin frente a 
Palacio de Gobierno de Durango. El líder panista respondió así al ser cuestionado sobre el llamado al diálogo que 
ha relanzado la Secretaría de Gobernación tras las elecciones del 4 de julio. 

"Un actor que no respeta las reglas del juego democrático no puede exigir lo mismo a su adversarios, si el PRI no 
recapacita y reformula su actitud, dejará entonces un saldo, un pendiente en contra del juego democrático y la 
posibilidad de diálogo y acuerdo", advirtió Nava. 

  
  
Diferencia mínima 

El PREP de Durango arrojó una diferencia de apenas 1.9% entre los candidatos punteros y registra 3.2% de votos 
nulos; el cómputo iniciará el próximo domingo: 

  

PRI y Nueva Alianza (Jorge Herrera Caldera) 46.5% 

PAN, PRD y Convergencia (José Rosas Aispuro) 44.6 

Otros 5.7 

Votos nulos 3.2 

Diferencia entre candidatos 1.9% 
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Deja tlaxcalteca bancada panista; ve autoritarismo 
 
Envía López Loyo carta a Vázquez Mota; critica amiguismo y exclusión 
Armando Estrop y Ana Laura Vásquez 
 
(9 julio 2010).- La diputada federal por Tlaxcala, María Perla López Loyo, oficializó en San Lázaro su renuncia a 
la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), al argumentar que no puede soportar más el autoritarismo con el 
que se toman decisiones en la fracción blanquiazul. En una carta de apenas cuatro párrafos que envió a la 
coordinadora, Josefina Vázquez Mota, la legisladora advierte que el amiguismo es uno de las principales 
características en la bancada. "Renuncio porque no estoy de acuerdo con el PAN que hoy tenemos; creo que hoy 
por hoy Acción Nacional ha extraviado su esencia y visión humanista que le dio origen y que concebía a nuestro 
País como una República plena y democrática", indica la secretaria de la Comisión de Desarrollo Social. 
 
"Lamentablemente, hoy el autoritarismo, el amiguismo y la exclusión son el sello de la casa. Existe desconfianza a 
los correligionarios y a sus legítimas expectativas y reclamos, mismos que deben atenderse día a día con diálogo 
permanente, con sencillez y humanidad en el trato, y muy particularmente con respeto a los pesos específicos de 
los liderazgos regionales", externa en la misiva que fue recibida el 28 de junio por la bancada blanquiazul. López 
Loyo, quien se registró como precandidata a la Gubernatura de Tlaxcala y era apoyada por el Mandatario Héctor 
Ortiz, renunció en junio pasado a su militancia panista luego de que el CEN blanquiazul impuso como abanderada 
a Adriana Dávila. 
 
  
Desiste de impugnación 
  
La candidata a la Gubernatura por la Alianza por el Progreso de Tlaxcala (PAN, Panal y PAC), Adriana Dávila, 
decidió no impugnar la elección del pasado domingo en la que resultó victorioso su adversario el priista Mariano 
González Zarur. Pese a que hace unos días acusó, a través de su abogado Jorge Livas Cantú, un fraude electoral 
por la presunta detección de 84 mil boletas más en la elección de Gobernador, ayer manifestó que no retirará su 
acusación de una contienda manipulada a favor del abanderado priista, pero si desiste de impugnar la elección 
para evitar una revancha y un desgaste en el Estado. "Hemos decidido no impugnar el proceso pero los estamos 
acusando de rateros aunque no de tontos. Nosotros ganamos la elección y por su puesto que el tema del fraude 
está planteado". Manifestó que junto con la senadora perredista Minerva Hernández Ramos, quien declinó a su 
favor del PAN, se convertirán en las vigilantes de la Administración priista "sin ánimo revanchista". 
 
  
Renuncia por 'dedazo' 
  
Inconforme por la imposición de la candidata a la Gubernatura de Tlaxcala, la diputada Perla López Loyo renunció 
al partido: 
  
· El líder César Nava y Perla López Loyo durante la toma de protesta de Adriana Dávila. 
 
· En junio se sumó a la campaña del priista Mariano González Zarur. 
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Critica Orozco 'mano' de Reynoso en derrota 
Carole Simonnet, Jorge Escalante y Raúl Muñoz 
 
(9 julio 2010).- El candidato del PAN a la gubernatura de Aguascalientes, Martín Orozco, acusó ayer al 
Gobernador Luis Armando Reynoso de propiciar una elección de Estado en favor del aspirante priista Carlos 
Lozano. "Lo que tenemos muy claro es que fue una elección de Estado, la mano completa del Gobernador en la 
elección de Aguascalientes; pero (tendremos) elementos de prueba hasta que tengamos la apertura de algunos 
paquetes", externó en entrevista en el CEN del blanquiazul, luego de una reunión con el lider César Nava. 
"(Reynoso) Tuvo su porcentaje en todo esto, del 4.7 por ciento de la diferencia. Claro que un porcentaje es de él, 
otro es de las alianzas, otro de los dos partidos que al final se le suman (PT y Convergencia), otro el tema de la 
compra de votos y de muchas cosas que seguramente nos vamos a dar cuenta el domingo", dijo. 
 
Explicó que en la reunión con Nava se analizó la posibilidad de impugnar la elección ante las irregularidades que 
se dieron en el proceso, sin embargo será hasta el domingo que se realice el cómputo en la elección de gobernador 
cuando se tome una decisión. "El tema de la reunión fue el de la posible impugnación, pero no se define, así como 
lo dijo el presidente César Nava, se queda pendiente (...). Hasta el domingo veremos si se puede dar una 
impugnación o no", precisó. En tanto, legisladores del PAN en Guanajuato que acudieron como observadores a la 
elección entregaron al Comité Estatal de Aguascalientes fotos y videos donde presuntamente se comprueba que el 
Gobernador operó a favor del PRI, informó el diputado local Juan Carlos Acosta. Por su parte, el Gobernador Luis 
Armando Reynoso dijo que por el momento no le interesa el tema de la posible expulsión del PAN. "No me gusta 
hablar de dimes y diretes, aquí está el Gobernador, trabajando hasta el último día de la administración. 
 
 

Reprocha Paredes 'guerra sucia' a AN 
 
Critican inseguridad y polarización del País. Hacen homenaje a Torre Cantú en Cámara baja; 
donde fue diputado 
Armando Estrop 
 
(9 julio 2010).- La dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, aseguró ayer que a la campaña electoral recién 
terminada le hizo mucho daño el dirigente del PAN, César Nava, por la guerra sucia que realizó en contra del PRI. 
Paredes habló después de un homenaje póstumo que diputados del PRI, PVEM y Panal rindieron a Rodolfo Torre 
Cantú, candidato al gobierno de Tamaulipas ejecutado por un grupo de sicarios el pasado 28 de junio, a menos de 
una semana de la elección.  A pregunta expresa, la priista dijo que no guardaban rencor al Presidente Felipe 
Calderón por no estar con los priistas en los momentos "difíciles", después del asesinato de Torre Cantú, y que 
ahora lo importante era encontrar soluciones y no seguir polarizando al país. 
  
  
¿Estas soluciones se podrán encontrar aún cuando los adversarios políticos del PRI dicen que van por la joya de la 
corona, que es el Estado de México, en una alianza? 
 
"Ojalá haya un comportamiento a la altura de las circunstancias, creemos que el ambiente propiciado por el 
partido en el gobierno, por el dirigente del partido en el gobierno, es de descalificaciones, de guerra sucia, la 
guerra sucia como método, es una estrategia que le ha hecho mucho daño al ambiente político mexicano y mucho 
daño a la democracia", señaló la priista. 
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Francisco Rojas, coordinador de los diputados del PRI, aseguró que es urgente recuperar la paz y el estado de 
derecho en México, pues actualmente impera la ley del crimen organizado. Además dijo estar dispuesto al diálogo 
convocado por el Presidente, sin embargo aseguró que éste tendría que ser para recuperar la tranquilidad que se 
ha perdido durante el sexenio. Rojas reiteró las palabras de Beatriz Paredes al asegurar que el crimen organizado 
no los va a intimidar. En el recinto estaban sentadas en la primera fila de curules la viuda de Torre Cantú, Laura 
Graciela de la Garza y los tres hijos del ex candidato, vestidos de negro. Además estuvo presente su hermano 
Egidio, quien lo relevó y finalmente ganó la gubernatura de Tamaulipas. En ambos costados del presidium se 
colocaron fotografías de Torre Cantú en sus participaciones en la tribuna, cuando era legislador. 
 
Hablaron también para destacar la labor del candidato fallecido el priista Baltazar Hinojosa; el coordinador del 
Partido Nueva Alianza, Reyes Tamez y la diputada del Partido Verde, Adriana Sarur.  Como parte del homenaje, 
que duró aproximadamente una hora, Francisco Rojas le entregó a la viuda, una bandera con el símbolo del 
Congreso de la Unión. A su salida del Palacio Legislativo de San Lázaro llegó de improviso la Primera Dama, 
Margarita Zavala y se entrevistó con la familia por espacio de 18 minutos en privado en un salón del Basamento 
del Edificio A, y después salieron todos juntos en un vehículo oficial del Estado Mayor Presidencial. 
 
 

Aceptan priistas que falló inclusión 
Claudia Guerrero 
 
(9 julio 2010).- Dirigentes nacionales del PRI iniciaron el análisis interno sobre los errores estratégicos que los 
llevaron a cosechar la derrota en estados clave como Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Entrevistados por separado, los 
integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) coincidieron en que las fallas en la unidad interna y la selección 
de candidatos fueron factores importantes para los resultados del pasado 4 de julio. "Una primera conclusión es 
que en donde el PRI tiene dificultades para seleccionar a sus candidatos o deja de ser totalmente incluyente 
corremos riesgos como con Oaxaca, Sinaloa y Puebla. Entonces, corresponde más a un error interno del PRI, que a 
un éxito de las alianzas. "Si al interior no tenemos alianzas, somos vulnerables a las alianzas opositoras. Es un 
tema de reflexión interna obligado", dijo el líder del Frente Juvenil Revolucionario, Canek Vázquez. 
 
Además, de acuerdo con los priistas, la ausencia de los abanderados en las redes sociales, la presencia del crimen 
organizado y la decisión de subestimar las alianzas, también deben ser evaluados para futuros procesos 
electorales. Samuel Aguilar, secretario general adjunto del PRI, aseguró que su partido no valoró con claridad los 
efectos de la unión del PAN y el PRD. "No previmos que dos actores totalmente opuestos se pudieran reunir y aquí 
en la parte estratégica caben todas las posibilidades y nunca previmos eso", señaló. En ese sentido, el dirigente 
nacional del Movimiento Territorial, Carlos Flores Rico, se pronunció por revisar la eficiencia de un modelo 
"descentralizado", basado en la toma de decisiones en los estados, con poca o nula injerencia de la dirigencia 
nacional. Para el diputado federal, es indispensable realizar un análisis serio sobre el escándalo de las grabaciones 
y el espionaje, así como el modelo de campaña basado sólo en la movilización del aparato tricolor. En la lista de 
pendientes, los dirigentes coinciden con el planteamiento del Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, en el sentido de 
que el PRI debe replantear su relación con el Presidente Felipe Calderón. "El modelo ya está agotado, porque por 
un lado nos dicen pillos, narcotraficantes y caciques, y por el otro nos dicen: échame la mano", reprochó Flores 
Rico. Vázquez consideró que el replanteamiento de la relación con el Gobierno federal deberá tomar en cuenta que 
existe una falta de cumplimiento en los compromisos, doble discurso y hasta un abierto activismo electoral. 
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Tiré mi obsesión a la basura.- Beltrones 
(9 julio 2010).- REFORMA / Staff 
  
El coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que hasta 2012 decidirá si compite o no 
en las elecciones presidenciales. En entrevista radiofónica con Carmen Aristegui aseveró que las elecciones locales 
del pasado domingo generan ilusiones y ambiciones entre políticos. 
 
  
¿Tú estás ilusionado? 
 
"Desde hace mucho tiempo tiré mis obsesiones al bote de la basura, yo lo que estoy haciendo es trabajar en un 
sentido positivo por buscar en este trecho más modernización del País, pasar por el 2011 y tomar una decisión en 
el 2012", señaló. Sin hacer mención directa al reciente anunció de Andrés Manuel López Obrador sobre sus 
aspiraciones presidenciales, el priista dijo que no se suma a los destapados. "Anunciar simplemente que lo que 
quieren es el poder, pero no para qué, no forma parte de mi vida", enfatizó. Sobre las declaraciones de José Rosas 
Aispuro, candidato de la coalición "Durango nos Une", en las que acusa al PRI de vínculos con el narco, Beltrones 
dijo que era una aseveración irresponsable porque no había pruebas, y lo único que hace el aspirante es difamar. 
El priista reiteró su critica a la designación de Mony de Swaan como titular de Cofetel, porque consideró que su 
presencia obedece sólo al interés del Gobierno federal por controlar al órgano regulador y se premia a un 
incondicional del Secretario de Comunicaciones, Juan Molinar. 
 
 
 
 
 
 

Prevén candados para Fepade 
Claudia Guerrero 
 
(9 julio 2010).- El PRI en el Congreso presentó una reforma constitucional para que el titular de la Fepade sea 
nombrado por el Ejecutivo, pero ratificado por la Cámara de Diputados. La modificación permitiría "fortalecer" la 
autonomía técnica de la Fiscalía responsable de prevenir los delitos electorales, aunque quedaría obligada a rendir 
cuentas de su actuación al Legislativo. La propuesta fue presentada tras la renuncia de Arely Gómez a la Fepade, 
quien argumentó al Presidente Felipe Calderón que el cambio en la forma de ejecutar políticas públicas en materia 
electoral deberían ser instrumentadas por otra persona. La dimisión incluso provocó un enfrentamiento entre el 
secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam, y el subsecretario de Gobernación, Roberto Gil. 
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Amaga PRI-Oaxaca con entorpecer conteo 
Virgilio Sánchez 
(9 julio 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA.- El PRI de Oaxaca pidió respeto a sus victorias en municipios y diputaciones locales o amagó con hacer 
"cansada" la jornada en la que se cuenten los votos de la elección a Gobernador. Elías Cortés, representante del 
tricolor en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEO), advirtió que solicitarían el recuento de votos. 
"No se vale que se cuestione el triunfo del PRI, nosotros reconocimos donde los números no nos favorecen. 
Exigimos el mismo respeto, les pido la misma madurez y el mismo trato, si no habrá que revisar algunos temas de 
la elección de Gobernador. "Revisemos distrito por distrito, casilla por casilla, voto por voto; donde existen 
irregularidades. No se trata de arrebatarles la voluntad expresada a favor de ellos", dijo. El priista se enojó cuando 
el representante del PAN, Felipe Zamora, advirtió que la elección de diputado en el distrito de Miahuatlán la 
llevarían a los tribunales, luego de que el tricolor remontó la derrota en el conteo de votos. 
 
De acuerdo con las cifras finales emitidas por el Consejo Distrital, el PRI ganó con el 44.9 por ciento de los votos; y 
en segundo lugar quedó la alianza opositora con el 43.9 por ciento. Zamora afirmó que el PAN no tiene 
inconveniente que se revise con exhaustividad la elección en la que salió vencedor el candidato a Gobernador 
opositor, Gabino Cué Monteagudo. Y acusó un "chantaje" por parte de la representación del PRI. "Pareciera un 
chantaje. La derrota del PRI no borró que muchos de sus votos sean por la compra de voluntades, que haya 
reconocido su derrota en nada cambia los hechos suscitados antes y durante el proceso", aseveró. Felipe Zamora 
denunció que durante la sesión de los Consejos Distritales de Miahuatlán y Acatlán se abrieron paquetes al 
margen de la ley, sin cumplir con los supuestos que ésta impone. Adelantó que impugnarán el triunfo del PRI en el 
caso de Miahuatlán. 
 

Pide PRD para 2012 candidato de unidad 
 
Llama Ortega a formar gran frente de izquierda. Sostiene Ebrard que división reduce 
'drásticamente' posible victoria en elección 
Érika Hernández y Manuel Durán 
 
(9 julio 2010).- El dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega, y el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, se 
pronunciaron ayer por llegar a la elección presidencial de 2012 con un candidato de unidad respaldado por todas 
las fuerzas de izquierda. Con estos pronunciamientos respondieron a las declaraciones que el miércoles hizo 
Andrés Manuel López Obrador, quien adelantó su intención de repetir como candidato presidencial dentro de dos 
años. Ayer Marcelo Ebrard dijo que se mantiene en pie el acuerdo para que a finales de 2011 se evalúe qué 
candidato es el mejor posicionado para abanderar a las fuerzas de la izquierda y reiteró que sería muy difícil ir a 
los comicios con dos aspirantes. "Si eso llegase a ocurrir sabrías de antemano que las posibilidades de la izquierda 
se van a reducir drásticamente y, por consiguiente, lo que representa la izquierda también va a perder una fuerza 
muy importante en el País, entonces no sería congruente con lo que hemos defendido", dijo. 
 
Jesús Ortega, exigió a los aspirantes al 2012 expresar sus intenciones, pero esperar los tiempos y procedimientos 
para que la izquierda defina a su abanderado en unidad. El dirigente perredista consideró que el resultado de las 
elecciones del 4 julio pararon de tajo al Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, para que camine 
en "alfombra roja", rumbo a la elección del 2012, por lo que generar divisiones al interior de los partidos de 
izquierda es regresarle las condiciones al Mandatario mexiquense para llegar a Los Pinos. 
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"Llegará el momento, seguramente en 2011, en donde no solamente el PRD, sino esta gran coalición de fuerzas 
democráticas populares de centro izquierda, defina quién será su candidato o candidata común", afirmó. El 
dirigente aseguró que su partido está en contra de que las aspiraciones se manejen en secreto, por ello varios 
perredistas como López Obrador, Marcelo Ebrard, Carlos Navarrete, Alejandro Encinas y Amalia García han 
expresado su deseo de contender al interior por la candidatura. Sin embargo, aseguró que todos deben trabajar 
para crear las condiciones para que el candidato de la izquierda en el segundo semestre del 2011 surja de la 
unidad, y no de la división. 
 
"A fuerza de los hechos y en razón de la experiencia, ya debería ser tiempo de que en la izquierda aprendiéramos 
una cosa inobjetable: Unidos, ganamos. Desunidos o fracturados, perdemos. "Y si ahora nos hemos reposicionado, 
después de estas elecciones del 4 de julio y la izquierda va a ser en las elecciones del 2012 un protagonista con 
grandes posibilidades de ganar la Presidencia de la República, entonces debemos aprender la lección", afirmó. En 
Tuxtla Gutiérrez, López Obrador aseguró que no permitirá que "la mafia del poder, de la política y del dinero" 
presente en el PRI y el PAN gane las próximas elecciones presidenciales, por lo que reiteró: "Sí vamos al 2012". 
 
Al presentar su libro "La mafia que se adueñó de México... y el 2012", López Obrador señaló que ambos partidos 
representan al mismo régimen de saqueo, de privilegios y de corrupción, que se ha impuesto desde hace 27 años y 
que mantiene en la pobreza y marginación a la mayor parte de la población. 
 
  
  
  
¡Arrancan! 
 
  
Después de los comicios locales los destapes y futuras alianzas se aceleraron: 
  
Julio 
  
Lunes 5. Los dirigentes del PAN y del PRD aceptan que negociarán una alianza para Edomex, pero que en 2012 
van con candidatos separados. 
 
Martes 6. Enrique Peña, a quien se ubica como uno de los más fuertes contendiente del PRI para la presidencial, 
dice que no teme a la alianza opositora que disputará la gubernatura en 2011. 
 
Miércoles 7. Andrés Manuel López Obrador anuncia que piensa competir nuevamente por la Presidencia. 
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Cuesta reforma penal 453 mdp 
 
Señala diputado que se requiere capacitar a jueces y funcionarios 
Ricardo Rivera 
 
(9 julio 2010).- Se necesita una inversión de 453 millones 594 mil 340 pesos para agilizar y mejorar la 
impartición de justicia en materia penal de acuerdo con lo previsto por la reforma, indicó el diputado local del 
PRD Julio César Moreno. La iniciativa contempla la creación de un nuevo código de procedimientos penales para 
activar los juicios orales por delitos del fuero común, la figura del juez de ejecución de sentencias y la atención de 
los casos de narcomenudeo por ministerios públicos locales. "Todo este paquete requiere recursos para capacitar a 
los jueces, magistrados, ministerios públicos, porque ahora los jueces tienen que estar presentes porque la 
sentencia podría dictarse en un día. "Igual tenemos que capacitar a los policías preventivos y judiciales para que 
no presenten pruebas mal integradas que permitan que, por ejemplo, pueda salir libre un homicida, con la 
aplicación del nuevo sistema de juicios orales", señaló Moreno. 
 
La implementación del sistema acusatorio se hará tan pronto como el pleno de la ALDF apruebe la reforma y 
mientras tanto, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia estudia la propuesta de nuevo código 
procesal penal que envió el Tribunal Superior de Justicia del DF (TSJDF). Moreno adelantó que uno de los puntos 
que se pretende dictaminar en el próximo periodo de sesiones es la creación del juez de ejecución de sentencia, 
quien vigilará las decisiones tomadas en torno a un condenado. Con esta medida indicó que se busca acabar con la 
corrupción al conceder beneficios de preliberación de algún interno. "Quítenle ese trabajo a esa Dirección (de 
Ejecución de Sanciones Penales del Gobierno del DF) que es pura corrupción y sólo retrasa los beneficios de 
preliberación; el juez de ejecución de sanciones ahora va a estar funcionando en el TSJDF", señaló. 
 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Alianzas de hoy y mañana 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(9 julio 2010).- Las alianzas electorales mostraron su eficacia el domingo pasado. A pesar de la evidencia de que 
ningún partido obtuvo triunfos a solas, persiste la crítica a las coaliciones, proveniente de los más diversos 
miradores. Las denostaron antes del 4 de julio el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, -que anunció 
su pretensión de acotarlas legalmente- y el gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, quienes llegaron a un 
acuerdo para impedirlas, así como Beatriz Paredes y Manlio Fabio Beltrones. Esta semana los antagónicos 
Cuauhtémoc Cárdenas y Vicente Fox coincidieron en descalificarlas. Y Andrés Manuel López Obrador, que no sólo 
las tacha sino que actúa para deshacerlas, insistió en que desde la izquierda no se debe incurrir en ellas, porque 
parten de la falsa premisa de que el PRI y el PAN son diferentes. Y sin embargo, las coaliciones fueron las 
protagonistas del 4 de julio. Las típicas fueron las que reunieron al PRI y al Partido Verde, aliados en comicios 
federales y locales desde 2003, y que extienden su vinculación a acuerdos parlamentarios en que el PVEM se 
adosa mansamente al tricolor. Del otro lado, sobre la base del pacto entre PAN y PRD, hubo una diversidad de 
modalidades destinadas a desbancar al PRI de ciertos gobiernos estatales. En medio de esas dos líneas 
contendientes fue notable la versatilidad del Partido Nueva Alianza, que se coaligó con tirios y troyanos según 
conviniera a los intereses de su propietaria Elba Esther Gordillo. 
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En su primera aparición pública, las elecciones federales de 2006, el PANal resultó aliado de Acción Nacional. El 
vínculo entre ambos partidos se manifestó entonces de diversas formas, que redundaron todas, por las buenas o 
por las malas, en acrecentar la votación de Felipe Calderón, que por ello quedó en deuda con la lideresa 
magisterial, la cual ha ido cubriendo a plazos con intereses. Pero la fidelidad partidaria no está en la naturaleza del 
PANal, como no lo está en su dueña. A partir de 2007, ese versátil partido ha distribuido sus favores sin parar 
mientes en congruencia alguna. Así, en la elección del domingo apareció aliado con el PAN en tres entidades: 
Puebla, Tlaxcala y Veracruz. Y con el PRI en ocho más: Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Quintana 
Roo, Sinaloa, Tamaulipas y Zacatecas. Sólo en un caso, el de Oaxaca, se presentó sin compañía, si bien la 
conveniencia que rige todas sus acciones la hizo a última hora abandonar su soledad. 
 
Con esa doble apuesta es natural que Nueva Alianza haya estado de parte de los vencedores en la mayor parte de 
los casos. Estuvo con el PRI en la coalición que hizo triunfar al priista Carlos Lozano en Aguascalientes, en 
Chihuahua con César Duarte; con Roberto Borge en Quintana Roo; con los Torre Cantú (Rodolfo y Egidio 
sucesivamente) en Tamaulipas; y con Miguel Alonso Reyes en Zacatecas. Aunque todavía está por verse el 
desenlace en Durango e Hidalgo, su contribución ayudó a hacer menos complicada la posición del PRI. Sólo una 
derrota tuvo que sufrir en su filia priista, la de Sinaloa. En su vertiente propanista, Nueva Alianza también padeció 
una derrota, que el PAN pretende revertir, en Tlaxcala. Pero, a cambio, se hizo acompañar del PAN y del PRD y 
Convergencia en el victorioso proceso poblano, en una nueva y contundente muestra de su volubilidad pues en 
2007 mantuvo alianza en algunos municipios con el PRI. En Veracruz actúa en pareja con el PAN, no sólo en la 
campaña previa a la jornada del domingo sino en la actual fase de impugnación que protagoniza Miguel Ángel 
Yunes. 
 
En Oaxaca mantuvo a solas la candidatura de Irma Piñeyro, meramente testimonial hasta que, percibido el aroma 
de la victoria del lado de Gabino Cué, el PANal se unió a la coalición apenas una semana antes de su inminente 
triunfo. De modo que pudo alardear de estar allí también en el carro de los vencedores. Los partidos que contra 
toda resistencia se mantuvieron unidos y de ese modo llegaron a buen puerto, o por lo menos sumaron un caudal 
de votos jamás visto, se disponen a agruparse de nuevo con motivo de las elecciones del año próximo, 
señaladamente las del estado de México. Justamente para evitar lo que ahora es posible, en octubre de 2009 
Gómez Mont y Peña Nieto suscribieron (el segundo por medio de un vicario) el pacto en que el PAN se 
comprometía a no pactar coalición alguna en esa entidad. Roto desde hace tiempo ese acuerdo, Acción Nacional 
está en la posición contraria, la de un entusiasta promotor de la coalición mexiquense. 
 
No habrá dificultad en que el PAN y el PRD (y Convergencia y el PT, que allí desacatará a López Obrador, debido a 
la importancia de sus intereses locales) se unan de nuevo. El problema llegará en el momento de escoger 
candidato. Es remota la posibilidad de que Acción Nacional ceda y apoye a Alejandro Encinas, que ya fue 
candidato perredista en 1993. A los cuadros perredistas les resultará cuesta arriba tener como candidato a un 
panista como Luis Felipe Bravo Mena y aun a Josefina Vázquez Mota, que sería aceptable por la dirección 
perredista si Nueva Izquierda se mantuviera a la cabeza del partido, no en otro caso. Tendría que surgir en el 
horizonte una precandidatura sin partido, como la de Xóchitl Gálvez en Hidalgo, o la de un ex priista o priista 
ajeno y aun opuesto a Arturo Montiel y a su sobrino, para concitar los intereses de ambas formaciones que unidas, 
nadie lo duda, romperían el predominio de Atlacomulco en el estado de México y desbarrancarían a Peña Nieto. 
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Cajón de Sastre 
  
  
Aunque se ha puesto, con razón, el acento en la destrucción de calles y campos en Monterrey y su zona conurbada, 
los daños y perjuicios provocados por "Alex" y sus secuelas son agobiantes también en otras regiones de Nuevo 
León, Tamaulipas y Coahuila, por citar sólo la porción del noreste de México especialmente golpeada. Si bien los 
gobiernos locales y el federal han de ocuparse de la reconstrucción, en este momento urgen auxilios materiales 
para la población. Como suele hacer, y a pesar de estar de vacaciones, la Universidad Nacional ha organizado un 
centro de acopio de bienes necesarios en aquella porción lastimada de nuestro país. Fue instalado en el 
estacionamiento número uno del Estadio Universitario, y funciona de 9 a 17 horas. Se recomienda contribuir con 
agua y alimentos enlatados de fácil disposición. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

Rafael Segovia / Elecciones aburridas 
Rafael Segovia 
 
(9 julio 2010).- No sabemos si el público se interesó por las elecciones del día 4. La imprecisión es que nadie se 
involucró en este proceso político porque los resultados se preveían, eso que el presidente Calderón no podía, 
debido al cargo que ya ocupa, presentarse en ningún lado. Fue su suerte porque no hubiera sacado ni un voto, la 
indiferencia hubiera sido total: la prensa, al día siguiente, no dijo ni una palabra: no hubo urnas robadas, 
candidatos indignados con los resultados, boletas reproducidas con toda tranquilidad, ganadores que denunciaban 
a los perdedores ni perdedores que acusaran a los ganadores de falta de legitimidad. Nada, todo blanco, virginal, 
todo fue amistad y alegría: lo importante era el futbol, donde se esperaban unos resultados iguales a los 
electorales: los grandes eliminados se afilaban las uñas, dos antiguos grandes y dos pequeños. Una final sin nada 
particular, sin nada que apasionara menos a los pequeños que estaban allá por casualidad. Había algo que 
separaba el campeonato mundial de las elecciones: los entrenadores se encontrarán de patitas en la calle mientras 
que los jugadores no fueron eliminados o expulsados en ningún caso. Quizás esto se debe a que fueron los 
cronistas quienes se equivocaron. Los perros viejos de la prensa deportiva o la vieron venir o se cuidaron en sus 
pronósticos. ¿Quién se hubiera atrevido a suponer que Alemania aplastaría a Argentina o que Holanda vencería a 
Brasil? 
 
Sólo las casas de apuestas han hecho su agosto con estos resultados extraños, que mantienen vivas estas apuestas, 
estas esperanzas, que hacen el caldo gordo de la FIFA. Un campeonato más en manos de Brasil y adiós al 
campeonato mundial, perdería toda importancia, lo mismo ocurriría con el PRI perdiendo las elecciones. Perder 
alguna gubernatura cabe dentro de nuestro sistema, perder la mitad de las gubernaturas es admisible, se ha 
llegado a perder la Presidencia de la República, por el 0.7 por ciento, porque un árbitro malevo, como dicen los 
argentinos, se echó del otro lado, que con una decisión como las de la FIFA, no admitió ni recuentos, ni cuentos. 
Ganamos y ya está. Para eso tenemos tribunales. 
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Hay algo en estas elecciones que no queda claro. No se ha dado a conocer nada: no sabemos si fueron concurridas, 
si la participación fue alta, si ganaron algunos hombres conocidos por su falta de inteligencia, si la alianza de 
partidos funcionó o si fueron amañadas. Algo, o mucho de esto último si hubo o si no, ese invento como el triunfo 
del señor Calderón estuvo presente. Podemos decir que el PAN fue derrotado, por primera vez un Presidente 
aborrecido por la mayoría de los mexicanos sale tan contento de unas elecciones de las que apenas se habló -no 
hablemos todavía de si se votó-, ganaron en plazas que votaban PRI, donde al menos no se debía haber votado 
PAN, por el gobierno desastroso que ha sido el suyo. El señor Calderón tendrá fuerza para pensar que su partido 
aumente pese a toda la participación y que pese a que no haya empleo, la educación sea un desastre, el crimen se 
imponga con cifras hasta ahora desconocidas, etcétera, etcétera. Se vote para que él siga haciendo de las suyas y el 
tonto de remate de Nava no diga que el panorama es color de rosa, que las elecciones de 2012 no pueden 
anunciarse mejor. 
 
Esta consulta, de alguna manera hay que llamarla, es tan rara, tan extraña que sólo sirve a la clase política, para 
seguir no gobernando, sino haciendo un papel vergonzoso. ¿Cómo es posible que en el estado actual, la presidenta 
del PRI presente a éste aliado con el PAN? ¿Cómo es posible que la gente vote por este engendro, sino que no 
votaron y nos dijeron que sí? No hemos tenido pleitos abiertos, como los que había antes, porque no hubo 
elecciones. El cinismo ha batido récords, como los que no se vieron en el campeonato mundial. Las multitudes que 
recibieron a los argentinos después del papelón que hicieron sus estrellas son típicas de América Latina. Vale 10 
veces más recibir a un equipo silbándole e irritada la multitud contra sus estrellas de 30 o más millones de dólares, 
que apoyar incondicionalmente a los vencidos. Estamos en un continente raro. Las próximas elecciones argentinas 
tendrán como candidato a la suegra de la señora Presidenta. 
 
Quien no se conforma es porque no quiere o le remuerde la conciencia: las cifras siguen sin darse a conocer. La 
gente no votó o lo hizo en una proporción que a la clase política debió dejarla fría. 65 por ciento y con eso deben 
conformarse. Si ésa fue la cifra de la abstención, imagínense cuál fue la parte obtenida por el PAN, aunque se 
llame -es el único que lo hace- partido de gobierno. Siendo muy generoso, poniendo que de 12 estados perdió 
nueve, logró suponemos el 10 por ciento del voto, ese que votó por las instituciones del señor Presidente, que una 
vez pidió que nos olvidásemos de los partidos y de aquello que nos divide. Para eso se inventaron, conviene 
recordarle: sin partidos, oposiciones, ideologías encontradas y enemigas, sin todo cuanto nos divide viviríamos en 
el Antiguo Régimen, sometidos a un marxista o un católico, autoritario que es lo que los señores del PAN echan de 
menos. No podemos indignarnos, hemos elegido vivir de esa libertad que Calderón predica todos los días. Tiene su 
intención: nada como esa unidad por la base, especialmente porque sabe que con tan pobres resultados ha de 
hacer como que gobierna de ahora al final de su mandato, con la ayuda nunca bien ponderada de César Nava. 
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Paz Fernández Cueto / Promesa de México 
Paz Fernández Cueto 
 
(9 julio 2010).- Según los resultados electorales del domingo pasado, las alianzas llegaron para quedarse. 
Calificadas de espurias, y comparadas por quienes rasgaron sus vestiduras ante semejante escándalo con acciones 
de alta traición, las alianzas fueron ratificadas el domingo pasado por la amplia participación de los ciudadanos en 
Oaxaca, Puebla y Sinaloa, tres estados de la más rancia tradición priista, tras largos años de hartazgo tricolor. 
Quizá lo que no acabamos de entender es el nuevo escenario electoral que vive el país a partir de la alternancia, 
realidad muy lejana del concepto de carro completo que nos vendió el PRI durante décadas, cuando aceptábamos 
con resignación el escenario de un gobierno totalitario, unipartidista. Pensábamos que tenía que ser así, que el 
país, con todo y los rezagos ancestrales que acarreaba, mal que bien funcionaba. Que la corrupción de políticos que 
cíclicamente al final de cada sexenio vaciaban las arcas estatales y nacionales abusando vilmente del poder había 
que tolerarla por considerarla, de alguna manera, un mal necesario con el que había que lidiar. Una reflexión 
irónica, sarcástica y con buen humor deja al descubierto el fanatismo priista que cuestiona aún hoy en día la 
alternancia, calificando como un error imperdonable el haber sacado al PRI de Los Pinos. Ese razonamiento 
esgrime sus sinrazones en frases absurdas; dicen que pueden ser rateros, pero saben gobernar, que pueden ser 
asesinos, pero mantienen la paz social, que podrán ser narcopolíticos, pero por lo mismo saben negociar con los 
cárteles; son los mismos que conciben la corrupción como argamasa de un sistema coludido para mantener el 
equilibrio de poderes, todo a cambio de esa calma chicha en la que navegamos largos años sin naufragar, pero en 
los que tampoco avanzamos lo necesario. Sólo unos cuantos se jugaban el todo por el todo apostando a una 
alternancia que parecía locura siquiera soñar. Durante mi infancia observé el esfuerzo heroico de los candidatos 
del PAN, único partido de oposición que daba la batalla, enfrentándose a la maquinaria del poder absoluto sin más 
respaldo que el imperativo de sus conciencias. Luchaban por lo que estamos viviendo hoy: por la alternancia de 
poderes, por la abolición definitiva de un partido totalitario, a cambio de una democracia participativa y 
ciudadana en la que todos pudieran expresar su voluntad sin miedo a la opresión de caciques ancestrales, tiranos y 
autoritarios, que concebían al país como su propiedad exclusiva. 
 
El triunfo de Oaxaca, Puebla y Sinaloa debería festejarse por todo lo alto como una promesa del México moderno 
que queremos construir entre todos, en donde quien triunfa es el oprimido, el débil, la población más rezagada del 
país, triunfo en definitiva de la democracia que estamos apenas aprendiendo a saborear. Que la democracia no es 
la panacea ya lo sabemos. Nada menos que Aristóteles pensaba que ésta no es la única ni la más perfecta forma de 
gobierno; sin embargo, hoy por hoy, las sociedades modernas no vislumbramos una fórmula mejor, siendo la 
alternancia, dentro de este esquema político posmoderno, condición que legitima una buena práctica de gobierno. 
Se dice, y se dice bien, que el poder corrompe, y que el poder absoluto corrompe absolutamente. Por eso hay que 
festejar, porque en Puebla el góber precioso no podrá perpetuar las complicidades de un cacicazgo de abusos y 
privilegios, porque en Oaxaca Ulises Ruiz y sus huestes, instaladas en el poder durante décadas, tendrán que 
priorizar el bien común a sus intereses personales, en uno de los estados más urgidos de justicia y equidad. Pero 
no, la alternancia no ha funcionado, dicen quienes se aferran al pasado. 
 
Lo cierto es que ahora estaremos más atentos a estos estados, y los partidos de oposición serán los primeros en 
vigilar la aplicación del último céntimo del presupuesto, detectando cualquier movimiento en falso que sus 
gobernantes osen hacer. Ahora sí exigirán transparencia en el manejo de recursos y rendición de cuentas 
puntuales, habrá que ver si como roncan duermen, algo inaplicable a ellos mismos hace apenas unos años. Así es 
la democracia, premia y castiga, el voto ciudadanos se las cobra cuando en un gobierno, sea del color que sea, los 
resultados no están a la altura de compromisos y promesas. Paz@fernandezcueto.com  
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(9 julio 2010).- TANTO en Tamaulipas como en el DF ya son varias las voces que le piden a la PGR apurarse a 
informar cómo van las investigaciones del asesinato de Rodolfo Torre Cantú. 
 
ESTO OBEDECE a que cada vez es más insistente la versión de que la ejecución del candidato priista no fue un 
asunto solamente del crimen organizado, sino que en el trasfondo parece haber cuestiones partidistas. 
 
EL ASUNTO suena más grave de lo que se conoce. Lo malo es que, como lo ha demostrado con tantos otros casos 
de alto impacto, para la PGR si la justicia es expedita, no es justicia. 
 
ASÍ QUE más vale sacar un banquito y sentarse a esperar pues, por lo que se ha visto, el procurador Arturo Chávez 
aplica la filosofía de: "La cosa es calmaaada". 
 
  
  
COMO QUIEN RECIBE una descarga eléctrica entre ceja y oreja, así recibieron en el gobierno capitalino la noticia 
de que Andrés Manuel López Obrador se lanzaba desde ahora hacia el 2012. 
 
PESE A QUE el acuerdo era otro, la instrucción que salió del Antiguo Palacio del Ayuntamiento para el grupo 
cercano a Marcelo Ebrard fue: que nadie se pelee con el tabasqueño... de manera pública. 
 
POR ESO varios se preparan para exhibir lo que llaman el incumplimiento de López Obrador, al no esperar a ver 
cuál de los dos es el mejor posicionado de cara a las elecciones presidenciales. 
 
SIN EMBARGO, algunos otros consideran positivo que haya sido Andrés Manuel, y no Marcelo, quien comenzara 
el "distanciamiento" que tanto se había esperado. 
 
DE HECHO, dicen que el primer aviso de ese divorcio se vio en la carta que se envió con membrete del "Gobierno 
Legítimo" sumándose a las tantas críticas contra uno de los principales proyectos de Ebrard: la Supervía Poniente. 
 
SEA COMO SEA, los capitalinos confían en que, al final, no habrá ruptura y uno de los dos terminará declinando, 
pues de lo contrario saben que fragmentarían el voto de la izquierda. 
 
  
  
DIGAN lo que digan -especialmente Vicente Fox- sobre los resultados del PAN en las elecciones, César Nava sigue 
celebrando. 
 
ESO LE QUEDÓ muy claro a quienes lo vieron salir pasaditas las dos de la madrugada de ayer de Il Canto, ahí por 
los rumbos de Polanco. 
 
EL PANISTA, según los presentes, salió del lugar como malabarista en la cuerda floja, haciendo balance de la 
mano de su novia Patylú, con quien compartió el magno reventón en ese cantabar. 
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TODO INDICA que Nava estuvo muchas horas, porque iba bieeen entonado. 
 
  
  
SI el pulpo Paul fuera mexicano... ¿qué pasaría? 
 
DE ENTRADA en su estanque serían colgadas las banderas rojinegras, porque no está afiliado a la Confederación 
Revolucionaria de Obreros Cefalópodos de la República Mexicana. 
 
UNA VEZ librada la huelga, el pulpo se enteraría de que la Secretaría de Hacienda le envió un citatorio por no 
cumplir con el recién creado GURU, el Gravamen Único para Repentinos Profetas Ultramarinos. 
 
Y MIENTRAS busca un abogado que lo defienda del fisco, descubriría que en Tepito ya se venden réplicas de su 
imagen -con todo y sus ocho tentáculos piratas-, así como los DVD de sus profecías, incluidas algunas que ni él 
mismo sabía que había hecho. 
 
AL FINAL, si lograba salvarse del secuestro que planeaban en su contra, lo más probable es que hubiera 
terminado servido como ceviche en un mercado... ¡o candidato de una alianza! 
 




